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O Governo de Minas Gerais publicou no Di-
ário Oficial de Minas Gerais da última sexta-feira 
(23/6) a nomeação de mil novos profissionais da 
Educação aprovados em concurso público para 
atuar em escolas da rede estadual de ensino. As 
nomeações são referentes ao saldo de aprovados, 
após terem sido nomeadas todas as vagas ofereci-
das no Edital SEE Nº 07/2017. O lote contempla 
500 cargos de Professores de Educação Básica 
(PEB) e 500 cargos de Especialistas da Educação 
Básica (EEB). Os profissionais nomeados atuarão 
em 268 municípios de 46 Superintendências Re-
gionais de Ensino (SREs) do estado.

O Instituto Nacional de Traumatologia e Or-
topedia (Into), nesse sábado (24), data que se 
comemora o Dia Mundial de Prevenção de Que-
das, fez um alerta para a importância da adoção 
de atitudes preventivas que contribuem para 
evitar traumas e fraturas provocados por esse 
tipo de acidente. Segundo o ortopedista do Ins-
tituto, Tito Rocha, a atenção deve ser redobrada 
com os idosos, que estão ainda mais sujeitos a 
quedas, dentro de casa e na rua. De acordo com 
o especialista, dois fatores são responsáveis para 
o aumento dessas ocorrências com o avanço da 
idade. Entre os idosos com mais de 80 anos, a 
sarcopenia e a osteoporose são os principais 
deles.

Instituto Nacional de 
Traumatologia faz 
recomendações para 
prevenir queda de idosos

DIVULGAÇÃO

Governo publica segundo 
lote com mil nomeações 
de excedentes aprovados 
no concurso da Educação

Conscientização busca 
informar população 
sobre o lábio leporino

PEDRO FRANÇA/AGÊNCIA SENADO

A projeção de que um terço da população brasilei-
ra terá mais de 60 anos em 2060 já chama a atenção 
para os problemas sociais e econômicas que atingirão 
os idosos e o país como um todo. Por isto, a Política Na-
cional do Idoso, que está prestes a completar 30 anos 
de sanção, foi debatida na sexta-feira (23) em audiên-
cia pública na Comissão de Direitos Humanos (CDH). 
Requisitada pelo senador Eduardo Girão (Novo-CE), a 
audiência foi coordenada pelo presidente da CDH, se-
nador Paulo Paim (PT-RS). 

“Brasil precisa se preparar para o 
envelhecimento”, dizem debatedores

SAÚDE 6 Blitz educativa contra as drogas é realizada 
nesta segunda em Montes Claros 

POLÍTICA 3

Grão-Mestres são empossados em reunião da 
Poderosa Assembleia do Estado Legislativa
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A Prefeitura de Montes Claros, em parceria com o Conselho Municipal de Políticas sobre Drogas – COMAD realizará nesta 
segunda-feira, 26, data em que se comemora o “Dia Mundial de Combate às Drogas”, uma blitz educativa para conscientização 
e prevenção ao uso de drogas. O evento acontecerá na Praça Doutor Carlos, das 8 às 12 horas, e contará com vacinação contra 
a gripe e a COVID-19.
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Principal nome da vitória do Cruzeiro por 1 a 0 contra o São 
Paulo, o goleiro Rafael Cabral, que fechou o gol, falou da sua 
atuação e comentou se essa foi a melhor partida dele com a ca-
misa cruzeirense. Rafael Cabral fez um total de nove defesas, 
sendo pela menos cinco delas consideradas difíceis e importan-
tes. Mesmo com uma atuação individual impecável, ele celebrou 
o trabalho em equipe: “É o meu trabalho. É obrigação eu estar 
ali pra ajudar. Muito mais que ter elogios é a sensação de ajudar 
o time, pois isso é o mais importante, a gente comemorar junto”.

Herói da vitória, Rafael Cabral revela se fez o 
melhor jogo pelo Cruzeiro

Novo Grão-Mestre Estadual do GOB-MG, Olímpio Antô-
nio Maia Abreu, e o Grão-Mestre Estadual Adjunto, Pedro de 
Brito, tomam posse em reunião da Poderosa Assembleia do 
Estado Legislativa - PAEL - conduzida pelo novo presidente, 
Fábio Carvalho Alves.

SAÚDE 6

ESPORTE 11

CIDADE 5

CIDADE 5 EDUCAÇÃO 9
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ADRIEL SANTOS SANTANA
CAROLINA CASTIER DE MELO

ATUAM NA áREA DE INTELIGêNCIA CORPORATIvA DA ALIANT

Você sabia que a infidelidade 
financeira é a segunda maior causa-
dora de separações no Brasil e no 
mundo? A traição financeira vem 
fazendo estragos nos relacionamen-
tos, podendo ser tão grave quanto 
uma relação extraconjugal. Segun-
do uma pesquisa da SPC Brasil, o 
tema finanças para 45,6% dos casais 
é motivo de brigas.

Sabemos que a transparência 
tem um papel fundamental na 
construção de um bom relaciona-
mento pessoal e profissional, mas 
até que ponto esse valor pode con-
frontar o conceito de privacidade? 
Será que existe algum limite entre 
as informações que precisam ser 
compartilhadas e as que podem ser 
omitidas? O fato é que alguns casais 
e famílias não conseguem lidar com 
esse assunto, que deveria ser trata-
do com mais assiduidade no diálo-
go e não apenas quando a situação 
financeira estiver ruim.

A mesma pesquisa aponta que 
só 21% dos entrevistados conver-
sam sobre o dinheiro em família 
quando a situação financeira é 
ruim, e apenas 13,7% antes de ter 
um problema. Metade dos que mo-

ram com familiares acredita que 
algum membro da família prejudica 
o equilíbrio do orçamento familiar 
(51,1%), sendo que o mais mencio-
nado é o cônjuge ou companheiro.

Outro ponto de alerta é que 
muitas aquisições são omitidas, 
ocorrendo isso com mais frequên-
cia em relação às roupas, calçados, 
acessórios -- bolsas, cintos, bijute-
rias (46,8% entre mulheres e 48,9% 
na Classe A/B), seguido dos itens 
de maquiagem, perfumes e cremes. 
Comidas, guloseimas, gastos em saí-
das para bares/restaurantes/cinema/
teatro (40,30% entre os homens). 
Ponto de alerta é que a ajuda finan-
ceira para familiares, também faz 
parte dessa lista.

A traição financeira acontece a 
partir do momento em que uma das 
pessoas em uma relação esconde 
informações financeiras da outra, 
ou quando começa a extrapolar o 
que estava combinado entre elas. 
Essa infidelidade pode desencadear 
muitos problemas psicológicos e fi-
nanceiros, além de comprometer a 
produtividade no trabalho e até nas 
atividades básicas do dia a dia.

Segundo a pesquisa da SPC Bra-

sil, o principal fator para acontecer a 
traição financeira é por falta de diálo-
go entre os casais, e os motivos para 
não informarem são: evitar brigas ou 
conflitos, as prioridades são diferen-
tes, precisa reservar uma parte do 
dinheiro para gastar como quiserem 
no dia a dia, não gostam das pessoas 
controlando seu dinheiro.

Para recuperar a confiança após 
a infidelidade financeira é impres-
cindível conversar sobre dinheiro, 
deixando clara a real situação finan-
ceira a todos integrantes da família. 
O que observo ao longo dos aten-
dimentos financeiros que realizo é 
que as emoções determinam a for-
ma de como a maioria das pessoas 
utilizam o dinheiro.

Exemplo, quantas vezes se com-
pra algo mesmo sem estar preci-
sando para suprir um dia ruim por 
exemplo. Saiba que tudo o que se 
passou na infância, desde as priva-
ções enfrentadas na juventude ou o 
excesso de gastos, levam a criar um 
modelo mental sobre o dinheiro.

Assim, cada ser humano carrega 
o seu modelo que pode ser trans-
formado e desenvolvido. Se não 
conseguem sozinhos, aconselho as 
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7 dicas para avaliar parceiros comerciais e 
proteger os trabalhadores (Parte 2)

O que é a Lei da gravidade do executivo? Como medir?

Infidelidade financeira pode causar brigas 
e divórcios de casais

JOSMAR RIBEIRO DOS SANTOS
EDUCADOR FINANCEIRO E TERAPEUTA FINANCEIRA DSOP E COACH EM PLANEJAMENTO 

FINANCEIRO

FLávIO GUIMARÃES
ExECUTIvO DE MULTINACIONAL E FUNDADOR DA ESCALADA CORPORATIvA

O fato é que o modelo de negó-
cios atual demanda que uma com-
panhia conheça quem são todos os 
envolvidos na produção dos bens 
e serviços contratados, posto que 
os variados riscos que se buscam 
detectar e evitar estão mais difun-
didos por toda uma intricada - e 
por vezes oculta - rede de empre-
sas terceirizadas, quarteirizadas e 
parceiras comerciais informais.

Nesse sentido, vale reforçar que 
a ONU (Organização das Nações 
Unidas), por meio da sua cartilha 
“Princípios Orientadores sobre 
Empresas e Direitos Humanos”, 
assinala que as companhias “po-
dem estar envolvidas em impactos 
adversos nos direitos humanos 
por meio de suas próprias ativi-
dades ou como resultado de suas 
relações comerciais com outras 
partes”. Justamente por isso, en-
tende a organização, que é dever 
do mundo corporativo “prevenir 

ou mitigar impactos adversos nos 
direitos humanos que estejam di-
retamente relacionados às suas 
atividades e operações, produtos 
ou serviços prestados em suas re-
lações comerciais, mesmo se elas 
não tiverem contribuído para esses 
impactos”.

Em vista do cenário atual sobre 
a dinâmica dos negócios, seguem 
abaixo sete sugestões de melho-
rias ao processo de Due Diligence 
de fornecedores que as empresas 
deveriam começar a implemen-
tar urgentemente, caso desejem 
efetivamente se prevenir de fazer 
negócios com quem viola direitos 
humanos e demais normas legais:

- Exigir da empresa a ser contra-
tada uma lista completa e atualiza-
da - enquanto perdurar o contrato 
- de todas as suas terceirizadas vin-
culadas, direta ou indiretamente;

- Saber se estas companhias ter-
ceirizadas passam por algum tipo 

de análise de Due Diligence por 
parte da empresa contratada e so-
bre quais critérios são analisadas: 
comercial, fiscal, trabalhista, cri-
minal, regulatório, reputacional, 
ambiental, social, critérios de go-
vernança etc;

- Ter ciência se os sócios das 
terceirizadas são alvo de averigua-
ção de antecedentes, os chamados 
Background Checks, e sobre quais 
temas são analisados: criminais, re-
putacionais, histórico empresarial, 
conflito de interesse, presença em 
listas restritivas etc;

- Cobrar que seja realizado al-
gum tipo de monitoramento contí-
nuo das terceirizadas e dos sócios 
dela, além de saber o período en-
tre essas reavaliações;

- Demandar que sejam realiza-
das visitas in loco às instalações 
da empresa terceirizada para veri-
ficar se as condições de trabalho 
e as práticas comerciais estão em 

conformidade com as normas de 
saúde e segurança no trabalho, in-
clusive com entrevistas dos empre-
gados, e determinar que ocorram 
novas visitas enquanto perdurar o 
contrato;

- Obter informação se a ter-
ceirizada precisa reportar, perio-
dicamente, para a fornecedora 
comprovantes de cumprimento de 
determinados requisitos para acom-
panhamento de sua regularidade: 
recolhimento de FGTS (Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço) e 
outras contribuições, validade de 
certidões e licenças específicas, 
distribuição de EPIs, reporte de 
funcionários afastados ou desliga-
dos por CID (Classificação Inter-
nacional de Doenças), emissão de 
relatório Caged (Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados com 
a lista de funcionários etc;

- Ter conhecimento se as ter-
ceirizadas precisam, no contrato 

padrão de prestação de serviço, 
demonstrar cumprirem com temas 
ligados a questões sociais, ambien-
tes, governança (ESG) e de direitos 
humanos, ou assinar um termo de 
compromisso em respeito a esses 
fatores, sob pena de aplicação de 
multas, ressarcimentos e até rom-
pimento do contrato.

Os variados casos recentes de 
trabalhos análogos à escravidão 
reforçam a percepção de que os 
riscos do negócio não estão con-
centrados somente no CNPJ que 
figurará em um contrato, mas em 
outros a ele relacionados, os quais 
geralmente são “ocultos” do con-
tratante final do serviço ou bem 
adquirido. Estas companhias des-
conhecidas da cadeia produtiva 
podem ser parte de um grupo eco-
nômico “informal” (sócios diferen-
tes, mas com laços de parentesco 
e que atuam na prática em parce-

ria comercial por terem o mesmo 
CNAE), ou de companhias quartei-
rizadas, as quais fornecem mão de 
obra barata para realização da ati-
vidade-fim e que, geralmente, não 
são alvo de diligências formais. 
Esta inexistência de fiscalização 
facilita e muito a ocorrência das 
práticas nocivas que o Estado vem 
combatendo.

Para todas aqueles que traba-
lham com Compliance é inadmissí-
vel acreditar ainda que basta fazer 
uma análise direta de um fornece-
dor para afirmar que a contratan-
te estará resguarda de eventuais 
riscos do negócio, especialmente 
dependendo do setor comercial 
atuante, visto o longo histórico 
de violações a diversas normas le-
gais. Precisamos ir além em nossas 
avaliações corporativas, principal-
mente para proteger os mais vul-
neráveis na dinâmica do mercado 
de trabalho.

Você, caro leitor executivo, já 
ouviu falar do conceito de Lei da 
Gravidade?

Não?! Então confira o texto 
abaixo.

Em linhas gerais, é uma fórmu-
la para que líderes e executivos 
entendam como uma empresa 
gera valor. Trata-se do Retorno no 
Capital Empregado da Empresa, 
de uma forma bem simples. Na 
parte de cima, temos o faturamen-
to menos o custo, ou seja, o que 

chamamos de margem de lucro. 
Após isso, é preciso analisar o 
quanto que esse valor que entrou 
como lucro, dividido pelo capital 
investido, gera de retorno. Nesse 
cenário, o retorno sobre o capital 
investido deve ser maior do que o 
custo do capital. 

Tendo isso em mente, é neces-
sário que líderes estejam atentos a 
todos os parâmetros e processos, 
visando obter retornos positivos. 
Aqui vale destacar que a mesma 

fórmula vale para empresas mul-
tinacionais, com investimentos e 
atuações em diversos países, bem 
como para pequenos e médios em-
presários.

Portanto, você, enquanto exe-
cutivo, deve entender que toda 
ação na empresa exige um esforço, 
lembrando que o tempo também 
é um ativo nesse âmbito, além da 
mobilização de todas as equipes 
envolvidas. Dito isso, o executivo 
de elite deve ter em mente sempre 

como gerar valor para sua empre-
sa.

A grande questão então é: 
como se gerar valor? Simples: re-
solvendo problemas complexos, 
ou o que gosto de chamar de ‘pro-
blemas cabeludos’. Nesse sentido, 
muitos profissionais caem na falá-
cia de gerar um marketing pessoal. 
Você só será, de fato reconhecido, 
por sua capacidade de gerar valor 
às pessoas à sua volta. 

Ou seja, a Lei da Gravidade do 

Executivo é justamente sua capaci-
dade de gerar valor em seu meio 
de atuação! Esse processo passa, 
inevitavelmente, pela liderança 
que, de forma simplificada, é a 
capacidade criativa de promover 
mudanças nos status quo, com vi-
sões do ponto A ou ponto B, de 
maneira eficaz.

Vale destacar que não basta 
apenas ficar no mundo das ideias. 
Liderança efetiva passa pela capa-
cidade de saber aplicar recursos 

de forma inteligente e estratégica, 
partindo para o campo da execu-
ção, lidando com as limitações que 
você precisará administrar.

Por fim, líderes devem ser ca-
pazes de inspirar pessoas e mo-
bilizá-las. Para isso, é necessário a 
destruição do seu ego, entregando 
benefícios para as pessoas que os 
norteiam. É preciso a reunião de 
duas disciplinas essenciais: cora-
gem e constância. Pense nisso!

‘PL das Fake News’: como o projeto de lei vai impactar na vida 
das pessoas?

BáRBARA FRAGA
 HEAD DE DATA SCIENCE DA A3DATA, CONSULTORIA ESPECIALIzADA 

EM DADOS E INTELIGêNCIA ARTIFICIAL

O Projeto de Lei n° 2630 de 
2020, também conhecido como 
“PL das Fake News”, é uma pro-
posta de lei que tem como obje-
tivo combater a disseminação de 
informações falsas e manipuladas 
na internet. O texto apresenta me-
didas para combater a dissemina-
ção de conteúdo falso nas redes 
sociais, como Facebook, Instagram 
e Twitter, entre outros, além dos 
serviços de mensagem, como o 
WhatsApp e Telegram.

A lei prevê ainda uma série 
de questões como a proibição da 
criação de contas falsas e do uso 
de bots; a limitação do alcance 
no compartilhamento das mensa-
gens; a identificação de usuários 

que patrocinam conteúdos a fim 
de evitar golpes e a criação de uma 
entidade autônoma de supervisão 
para regulamentar e fiscalizar os 
provedores, além de definir que 
os provedores de redes sociais te-
nham sedes no Brasil.

Este projeto tem gerado diversas 
discussões relacionadas ao impacto 
que pode gerar em relação à forma 
em que as pessoas consomem a in-
ternet. Algumas empresas, como o 
Google e a Meta, publicaram críti-
cas sobre a lei. A Meta, por exem-
plo, argumenta que, com a nova 
lei, haverá vigilância sistêmica das 
redes, comparada a países de regi-
mes antidemocráticos. O Google, 
por sua vez, publicou recentemen-

te que o projeto pode aumentar a 
confusão sobre o que é verdade ou 
mentira no Brasil.

Apesar dessas diversas polêmi-
cas, na minha opinião, é uma ini-
ciativa importante para combater 
a disseminação de informações 
falsas que podem prejudicar pes-
soas e instituições. No entanto, 
acredito que é necessário tomar 
alguns cuidados para garantir que 
a lei não seja usada de forma arbi-
trária ou para cercear a liberdade 
de expressão.

Outro ponto importante é a 
questão da responsabilização dos 
provedores de internet e redes 
sociais. Embora eles tenham um 
papel fundamental na dissemina-

ção das fake news, é necessário 
encontrar um equilíbrio entre sua 
responsabilidade e o respeito à 
privacidade dos usuários e à liber-
dade de expressão.

Um ponto essencial que de-
vemos levar em consideração é a 
educação da população, isso é fun-
damental para combater as fake 
news. É preciso investir em campa-
nhas educativas e incentivar o de-
senvolvimento do senso crítico nas 
pessoas, para que elas saibam ava-
liar as informações que recebem 
e identificar possíveis manipula-
ções. A discussão da Inteligência 
Artificial precisa estar presente no 
ensino básico, principalmente por 
essa revolução tecnológica que 

estamos vivendo, que é a chegada 
desses grandes modelos de lingua-
gem , como o Chat GPT.

Além disso, uma das principais 
diretrizes do projeto de lei é a 
transparência e, empresas, como 
de marketing e publicidade, que 
usam IA para influenciar o com-
portamento de usuários de redes 
sociais ou serviços. Com a lei em 
vigor, essas informações precisam 
ser claras e precisas para os usu-
ários. Dessa forma, o projeto de 
lei estabelece a obrigatoriedade 
de mecanismos de identificação 
de bots e contas inautênticas. O 
que pode prejudicar as formas de 
comunicação que as empresas têm 
com seus clientes. Com essa mu-

dança, haverá novos custos para 
adaptações desses processos.

Em resumo, o projeto de lei 
precisa ser discutido e repassado 
para a população de forma clara 
e concisa para que todos tenham 
ciência sobre os impactos que 
essa lei vai provocar no dia a dia 
de cada um, e se isso vai realmen-
te comprometer a privacidade e a 
liberdade de expressão das pesso-
as na internet. Ao mesmo tempo, 
a disseminação de notícias falsas 
pode causar sérios problemas a 
todos. O que precisa ser feito é 
encontrar um equilíbrio entre as 
tratativas para garantir um ambien-
te online seguro e confiável para 
todos os usuários.

pessoas a buscarem a ajuda de um 
profissional especializado em edu-
cação financeira.

Um ponto a ser destacado é 
que a educação financeira vai mui-
to além de cortar gastos, investir e 
aumentar as receitas, é repensar o 
estilo de vida. A pessoa educada fi-
nanceiramente não foca apenas em 

diminuir os gastos desnecessários, 
busca uma qualidade de vida me-
lhor para si e sua família, além de 
proporcionar segurança material 
para realizar os desejos com garan-
tias para eventuais imprevistos.

As boas escolhas financeiras vi-
sam a realização dos sonhos com 
sustentabilidade. Assim, para se tor-

nar um casal bem-sucedido, é pre-
ciso mudar as percepções, paradig-
mas, comportamentos e atitudes.

Se fez sentido para você, que tal 
compartilhar este artigo e ajudar na 
orientação de pessoas que passam 
por essa situação de infidelidade fi-
nanceira? Não deixe de fazer o seu 
comentário.
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“Brasil precisa se preparar para o 
envelhecimento”, dizem debatedores

As vulnerabilidades de uma nação envelhecida

PEDRO FRANÇA/AGÊNCIA SENADO

A projeção de que um terço da 
população brasileira terá mais de 
60 anos em 2060 já chama a aten-
ção para os problemas sociais e 
econômicas que atingirão os idosos 
e o país como um todo. Por isto, a 
Política Nacional do Idoso, que está 
prestes a completar 30 anos de san-
ção, foi debatida na sexta-feira (23) 
em audiência pública na Comissão 
de Direitos Humanos (CDH).

Requisitada pelo senador Edu-
ardo Girão (Novo-CE), a audiência 
foi coordenada pelo presidente da 
CDH, senador Paulo Paim (PT-RS). 

“A população está envelhecen-
do, ninguém tem dúvidas, e nada 
mais justo do que garantir direitos 
e políticas públicas humanitárias”, 
afirmou Paim.

O Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) aponta que o 
país tem hoje 33 milhões de pesso-
as idosas. Em 2020, quase 70% dos 
idosos viviam com renda mensal de 
até dois salários mínimos. Boa par-
te desse grupo está em situação vul-
nerável e suscetível a violência física 

e a golpes, além de vivenciar isola-
mento, abandono, discriminação, 
más condições de saúde, e desres-
peito aos desejos do idoso, como 
poder escolher onde quer viver.

A senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF) lembrou que, 
somente em 2022, houve 150 mil 
denúncias de violência contra os 
idosos, sendo que, segundo a par-
lamentar, menos de 10% dos casos 
são denunciados, o que apontaria 
um número real próximo de 1,5 
milhão de casos.

“Por isso é preciso continuar a 
repressão à violência contra a pes-
soa idosa”, afirmou.

De acordo com o secretário na-
cional dos Direitos Humanos da Pes-
soa Idosa, Alexandre da Silva, o as-
sunto é “urgente, atual e do futuro”.

“O futuro é envelhecer, e o futu-
ro é ancestral. (...) Este é o segmen-
to que mais cresce. Mais da metade 
da população tem mais de 30 anos, 
então o Brasil não é mais um país 
de jovens”, afirmou o secretário. 
O país está envelhecendo muito 

rápido e não está crescendo econo-
micamente na mesma proporção, 
segundo Silva.

Se as pessoas envelhecerem 
como devido é porque as políticas 
públicas deram certo, destacou o 
secretário. Ele afirmou ainda que 
há grupos sociais que envelhecem 
bem, e outros que nem tanto, sen-
do necessário “garantir que essas 
pessoas possam viver plenamente 
a sua cidadania”. Silva lembrou que 
é preciso pensar na formação, em 
campanhas de letramento, já que 
muitos idosos sequer conseguem 
falar de suas necessidades, como 
diante dos profissionais das áreas 
de saúde. A ausência de letramento 
traz problemas como maior vitimi-
zação de idosos diante de fraudes e 
tentativas de golpes.

O secretário destacou ainda que, 
hoje, a população negra responde 
por 56% dos brasileiros, mas que 
após os 60 anos esse percentual cai 
a 48%, o que indica que eles não es-
tão chegando todos à velhice.

Umas das preocupações da 

Secretária nacional de Cuida-
dos e Família do Ministério do 
Desenvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à Fome, 
Lais Abramo afirmou que da mes-
ma forma como existem muitas 
infâncias no Brasil, há muitas ve-
lhices. Ela destacou a situação de 
vulnerabilidade e de discriminação 
e que, não raras vezes, atingiriam 
mais alguns grupos, em especial as 
mulheres negras, as indígenas, as 
LGBTQIA+, entre outros.

“Entender isso é muito urgente 
devido ao processo de envelheci-
mento da população brasileira e 
da feminilização dos idosos, já que 
as mulheres vivem em média sete 
anos a mais que os homens”.

Lais Abramo afirmou que não 
existe na América Latina um instru-
mento tão completo como o Esta-
tuto do Idoso. Ela também desta-
cou a importância da Lei 8.842, de 
1994 (Política Nacional do Idoso) 
e lembrou que quando os idosos 
usam seus direitos, “são direitos, 
não privilégios e tem uma razão 

de ser”.
A secretária destacou ainda 

que um em cada três idosos está 
no Cadastro Único, sendo 66% 
mulheres, o que sinaliza situação 
de pobreza e dificuldades. Lais 
destacou ainda que o Benefício 
de Prestação Continuada (BPC) 
é uma ajuda que ainda é desco-

nhecida por parte dos idosos que 
precisam dela. 

A sobrecarga das trabalhadoras 
domésticas não remunerados tam-
bém chama atenção, segundo a se-
cretária, quando 30% das mulheres 
não procuram emprego por conta 
da carga desses afazeres. Muitas 
delas são avós que precisam ficar 

em casa para cuidar dos netos.
“As mulheres negras e indíge-

nas vivem de forma mais acentua-
da essas desigualdades”, disse Lais, 
ao lembrar ainda que há um acen-
tuado processo de envelhecimen-
to da categoria das trabalhadoras 
domésticas, que deveriam receber 
um olhar cuidadoso das políticas 

públicas. 
A senadora Damares Alves en-

fatizou também que não se pode 
esquecer os demais povos tradi-
cionais, como os povos ciganos. A 
parlamentar ainda disse estar pre-
ocupada com a fila do BPC e com-
pletou que “não podemos mais 
adiar a política do cuidado”.

“Algumas políticas públicas tem 
ser transformadas em lei para que 
haja continuidade e sustentabilida-
de”, disse a senadora.

O país precisa se organizar 
para ser uma nação de pessoas 
envelhecidas, por isso, há toda 
uma preocupação de como as 
cidades e a economia vão se or-
ganizar, segundo a diretora de 
Proteção da Pessoa Idosa do Mi-
nistério dos Direitos Humanos e 
da Cidadania, Symone Maria Ma-
chado Bonfim.

Symone destacou a necessi-
dade de promoção de um enve-
lhecimento ativo e saudável e de 
preocupação com as pessoas em 
vulnerabilidade e discriminação. 

A desigualdade que permeia a so-
ciedade expôs a diretora, reflete 
no envelhecimento e a proteção à 
pessoa idosa é uma corresponsabi-
lidade de família e estado.

Representante da Associação 
Brasileira do Cidadão Sênior, o 
conselheiro Mauro Moreira Freitas 
disse que, como integrante da so-
ciedade civil, percebe a dificulda-
de de se fazer um trabalho para os 
idosos porque “a sociedade ainda 
não está preparada”.

“Temos boas intenções, boas 
leis no país, temos uma Política 
Nacional do Idoso que foi imple-
mentada depois da Constituição 
Federal. Em termos de legislação 
temos o arcabouço, [mas] a pessoa 
idosa continua vivendo e precisa 
ter assegurado a sua manifestação 
de vontade”, segundo Freitas, o 
que inclui, por exemplo, poder 
escolher onde quer viver. 

O conselheiro enfatizou a im-
portância de fortalecimento dos 
conselhos municipais direciona-
dos aos idosos. (Agência Senado)

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 

gestão é a implantação da Política 
Nacional de Cuidado, com o cha-
mamento para toda a sociedade. 
“Há décadas a gente sabe que falar 
de bem estar da pessoa idosa não 

é só se ela está doente, (...) mas se 
ela tem capacidade funcional”, dis-
se Silva. Quando se tem a métrica, 
segundo o secretário, é possível 
entender todos os serviços sociais 

e assistenciais necessários. Também 
está sendo pensada a criação de um 
índice de violação dos direitos hu-
manos das pessoas idosas. (Agência 
Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,21

Cotação eUrO - real

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º

Montes Claros 
participa de palestra 
do IBGE

Realizada entrega equipamentos de 
segurança para os trabalhadores da coleta

“Esporte aos Montes” 
vai estimular práticas 
esportivas em todas 
as regiões de Moc

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Esportes e Juventude, dará início na 
próxima quarta-feira, 28, ao programa 
“Esportes aos Montes”. O lançamento 
oficial do programa será na Praça de 
Esportes, às 19 horas.

O novo programa terá o objetivo 
de promover a prática esportiva, redu-
zindo a probabilidade de aparecimen-
to de doenças e contribuindo para a 
formação física e psíquica das pessoas, 
impactando diretamente na saúde da 
população.

A princípio, o programa “Esportes 
aos Montes” será focado na modalida-
de futebol, e irá beneficiar diretamen-

te mais de 2.100 atletas amadores de 
todas as regiões do Município, através 
do apoio a campeonatos amadores 
que terão a participação de mais de 70 
equipes de bairros como Santos Reis, 
Maracanã, Major Prates, Renascença e 
São Judas, entre outros. A Prefeitura 
irá apoiar a organização, premiação, 
realização das partidas, compra de 
uniformes e material esportivo, etc.

A partir disso, o “Esportes aos 
Montes” será expandido para diversas 
modalidades esportivas, através da 
promoção de atividades de recreação, 
ruas de lazer e ginástica ao ar livre, 
entre outras ações voltadas para crian-
ças, jovens e adultos.
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Através da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), a Prefeitura de Mon-
tes Claros realizou, na manhã da 
última sexta-feira, 23, a entrega de 
novos equipamentos de proteção 
individual (EPI) e uniformes para os 
trabalhadores da coleta de lixo do 
Município. Oferecendo segurança 
para os servidores (motoristas e ga-
ris), o kit inclui faixa reflexiva, calça, 
camisa de manga longa, luva e pro-

tetor para a cabeça e pescoço.
Guilherme Guimarães, vice

-prefeito e secretário de Serviços 
Urbanos, participou da entrega, 
juntamente com os coordenado-
res e gerentes. “A Prefeitura de 
Montes Claros busca proporcionar 
todos os recursos necessários para 
os servidores exercerem de forma 
adequada seu trabalho. Não se tra-
ta apenas de uma entrega de uni-

Montes Claros, sexta-feira, 2.6.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Desfile Festivo marca as comemorações 
dos 111 anos de Pirapora

Detran-MG disponibiliza novos serviços para 
proprietários de veículos envolvidos em acidentes
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O Desfile Festivo realizado 
pela Prefeitura de Pirapora, em 
comemoração ao Aniversário de 
111 anos da cidade, completados 
nesta quinta-feira (1º), fez reavi-
var nos piraporenses e naqueles 
que fizeram daqui a sua casa, o 

orgulho desta terra, da sua his-
tória e do novo tempo de trans-
formação que vem atravessando o 
município.

O hasteamento das bandeiras, 
conduzido pelos oficiais das for-
ças de segurança do município 

em frente à Delegacia Fluvial de 
Pirapora, foi o primeiro ato do 
dia, no início da manhã, que con-
tou com a participação especial 
da Orquestra Sinfônica Jovem de 
Pirapora e a Banda do 11º Bata-
lhão da PMMG de Montes Claros. 

Os proprietários de veículos 
acidentados já podem solici-
tar, no site do Departamento de 
Trânsito de Minas Gerais (Detran-
-MG), os serviços de reclassifica-
ção de danos e retificação de bo-
letim de ocorrência. Os serviços 
estão disponíveis no Protocolo 
Digital, iniciativa desenvolvida 
em conjunto com a Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG), que permite o trâ-
mite de documentos totalmente 
on-line, evitando deslocamento 
do cidadão até uma unidade de 
atendimento.

O diretor do Detran-MG, de-
legado Eurico da Cunha Neto, 
explica que, quando um veículo 
se envolve em acidente, o agente 
de trânsito preenche um relatório 
de avarias, durante o boletim de 
ocorrência, e registra imagens do 
veículo acidentado, se possível.

“Automaticamente, o sistema 
recebe a comunicação da situação 
do veículo e faz a classificação. Se 
não há danos na estrutura ou sis-
temas de segurança, o veículo é 
classificado como pequena mon-
ta; se está em condição de ser 
recuperado, a classificação é de 
média monta. No caso em que o 
veículo é classificado como gran-
de monta, conhecida como perda 
total, ele não pode voltar a circu-
lar e deve ser baixado”, esclarece.

A reclassificação de danos e a 
retificação do boletim de ocor-
rência são feitas nos casos em 
que o proprietário do veículo en-
volvido em acidente discorda das 
informações registradas no rela-
tório de avarias preenchido pelo 
agente de trânsito.

COMO FUNCIONA

Para utilizar os serviços, basta 
fazer login no site www.detran.
mg.gov.br com usuário e senha 
do portal ou do cadastro Gov.

br, disponibilizado pelo governo 
federal. Após acessar o sistema, 
o cidadão visualizará os serviços 
disponíveis no protocolo digital, 
onde deverá anexar documen-
tação digitalizada colorida. A 
análise da solicitação será reali-
zada em 15 dias úteis, conforme 
determina a Resolução 810/2020 
do Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran).

Caso seja identificada algu-
ma inconformidade nos dados 
ou documentos apresentados, o 
solicitante será informado para 
regularizar em até dez dias úteis. 
Após análise da documentação, o 
pedido formulado será deferido 
ou indeferido.

Protocolo digital

Além da retificação do boletim 
de ocorrência e da reclassificação 
de danos, os serviços de defesa da 
autuação, recurso de infrações, 
indicação do condutor infrator, 
solicitação de microfilmagem, 
transferência de prontuário de 
condutor e candidato de outro 
estado já podem ser feitos por 
meio do Protocolo Digital do De-
tran-MG. O sistema permite ainda 
realizar a alteração do nome dos 
candidatos e condutores, nomes 
dos pais na Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) e categoria 
pretendida pelo candidato à ha-
bilitação.

“Pelo protocolo digital, mo-
dernizamos e facilitamos o aten-
dimento ao cidadão, que não pre-
cisa se deslocar até uma unidade 
de atendimento para realizar es-
ses serviços. O sistema traz pra-
ticidade, agilidade e comodidade 
para os usuários, além de ajudar a 
desburocratizar os serviços”, pon-
tua Vitória Fantini Magalhães, da 
Diretoria Central de Atendimento 
Eletrônico da Seplag-MG. (Agên-
cia Minas)

O prefeito Alex César, a vice Ana-
maria Burle, o deputado Estadual 
Arlen Santiago e demais autorida-
des do município acompanharam 
a solenidade, antes de seguirem 
para o Palanque Oficial, na Aveni-
da Salmeron.

Na abertura do Desfile, o 
público presente teve a oportu-
nidade de conhecer um pouco 
mais do trabalho desenvolvido 
pela Gestão Ação e Reconstrução, 
por meio dos discursos de Arlen 
Santiago, Anamaria Burle, da ve-
readora Shirley da Oncologia e 
do prefeito Alex César. Ao se pro-
nunciar, o prefeito destacou os 
principais feitos que estão devol-
vendo a esperança para o povo de 
Pirapora e ainda fez a assinatura 
de mais ordens de serviços para 
as novas obras anunciadas.

“Estamos fazendo o resgate 
de Pirapora, com muito trabalho, 
responsabilidade e transparência 
com o dinheiro público. E esse 

desfile também representa esse 
compromisso, depois de ter sido 
esquecido pelas gestões anterio-
res. Temos obras e melhorias por 
todas as partes da cidade, com in-
vestimentos na saúde, educação, 
segurança, infraestrutura e, so-
bretudo, na valorização do povo 
de Pirapora. Por tudo isso, temos 
a certeza de que estamos em um 
novo tempo, o que se torna um 
motivo a mais para celebrar os 
111 anos desta terra. Parabéns Pi-
rapora”. Pontuou o prefeito Alex 
César.

Desfile da identidade de um 
povo

Sob muita expectativa, por 
toda a estrutura preparada e a 
mobilização dos servidores da 
prefeitura, especialmente da Se-
cretaria Municipal de Educação 
(SEMED), o Desfile Festivo foi 
iniciado já destacando o tema 

“Pirapora contada por sua gente: 
o desenvolvimento por meio da 
ferrovia”.

Os alunos das escolas muni-
cipais representaram na avenida 
toda a relação histórica de Pira-
pora com os tempos áureos da 
ferrovia, que ajudou a compor o 
seu povo, a sua cultura e a sua 
identidade. Na oportunidade, 
a Gestão Ação e Reconstrução 
prestou a homenagem ao senhor 
Alfredo José dos Santos, um dos 
históricos ferroviários da cidade.

Também foram representadas 
na avenida as corporações de 
segurança, autarquias, órgãos e 
entidades, repartições públicas, 
empresas e demais grupos da so-
ciedade civil. Ao fechar o desfile, a 
Fanfarra do Instituto Federal cha-
mou todo mundo para dentro da 
avenida, ao tocar o inconfundível 
samba de raiz, um dos principais 
elementos da cultura popular pi-
raporense. (Ascom PMP)

Serviços estão disponíveis no Protocolo Digital, iniciativa 
desenvolvida pelo Detran-MG em conjunto com a Seplag-MG

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio das secretarias de Meio 
Ambiente, Infraestrutura, Desenvol-
vimento Social e Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, participou 
de uma palestra ministrada pelo 
coordenador regional do Censo 
Demográfico, Paulo Cícero Borges 
Lopes, do IBGE Montes Claros. 
Também participaram da palestra 
representantes do CMDRS, IMA e 

Câmara de Vereadores.
Foi esclarecido aos presentes o 

andamento do Censo Demográfico, 
que está previsto para apresentar 
seu resultado final no próximo dia 
28. Os números do Censo servem 
como forte instrumento de orienta-
ção aos governantes sobre as polí-
ticas públicas a serem implantadas 
com a visão real do tamanho da 
população.

formes, estamos disponibilizando 
para eles as condições necessárias 
para que o trabalho seja realizado 
de forma digna”, disse.

Durante a entrega, o vice-pre-
feito destacou a importância do 
serviço da coleta de lixo e, sobre-
tudo, da segurança dos trabalha-
dores. “Estamos entregando os 

uniformes para os garis e moto-
ristas oferecendo segurança, além 
de facilitar a identificação para os 
moradores. O serviço de coleta de 
lixo é um dos mais bem avaliados 
pela comunidade, e a Prefeitura 
cumpre seu dever de garantir uma 
cidade cada vez mais limpa”, afir-
mou.

ANDRÉ SENNA 

FOtOS: DIVULGAÇÃO
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Grão-Mestres são empossados em reunião da 
Poderosa Assembleia do Estado Legislativa

DIVULGAÇÃO

Novo Grão-Mestre Estadual do 
GOB-MG, Olímpio Antônio Maia 

Abreu, e o Grão-Mestre Estadual Ad-
junto, Pedro de Brito, tomam posse 

em reunião da Poderosa Assembleia 
do Estado Legislativa - PAEL - con-

duzida pelo novo presidente, Fábio 
Carvalho Alves.

Toneladas de lixo são recolhidos 
de local inapropriado 

A Secretaria de Serviços Urbanos 
(SSU) executou trabalhos de limpeza 
pesada nas margens do Córrego do 
Cintra, localizado na região Centro/
Leste da cidade.

Toneladas de lixo, entulho e ou-

tros materiais foram removidos, não 
apenas melhorando a aparência do 
local, como também eliminando re-
fúgios de animais peçonhentos e po-
tenciais criadouros do mosquito da 
dengue. A Prefeitura reitera o apelo 

à população, solicitando que jamais 
descarte resíduos neste local e em 
outros semelhantes.

Guilherme Guimarães, vice-pre-
feito e secretário de Serviços Urbanos 
de Montes Claros, enfatiza que os ci-

dadãos podem denunciar descartes 
irregulares por meio do aplicativo 
DENÚNCIA SERVIÇOS URBANOS, 
disponível na PlayStore para celula-
res Android, ou entrando em contato 
pelo telefone (38) 2211-4230.

Ramo Verde Exploração Florestal LTDA, por determinação da Superintendência 
Regional de Meio Ambiente SUPRAM NM, torna público que solicitou, por 
meio do Processo Administrativo nº2023.06.01.003.0002925, Licença de 
operação corretiva (LOC) LAC1, para as atividades G-01-03-1 culturas anuais, 
semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura, do empreendimento Ramo Verde Exploração Florestal LTDA, 
municí�pio de Taiobeiras/MG.

  CóRREGo do CInTRA

SSU
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dia de conscientização busca informar 
população sobre o lábio leporino

O universitário Alber Costa 
nasceu com fissura labiopalatina, 
uma malformação congênita ca-
racterizada pela abertura no céu 
da boca ou uma fissura no lábio 
superior, que pode ocorrer em 
vários graus, chegando algumas 
vezes até a afetar o nariz. No Bra-
sil, estima-se que a malformação, 
também conhecida como lábio 
leporino, afeta uma criança em 
cada 650 nascimentos, de acordo 
com a literatura especializada.

A maioria dos estudos conside-
ra as fissuras labiopalatinas como 
defeitos de não fusão de estrutu-
ras embrionárias. Ou seja, tanto 
o lábio como o palato - o céu da 
boca - são formados por estrutu-
ras que, nas primeiras semanas de 
vida, estão separadas. Não há ape-
nas uma causa para a ocorrência 
da fissura. Acredita-se que se dê 
por uma interação de genes asso-
ciados a fatores ambientais. 

Neste sábado, 24 de junho, 
foi celebrado o Dia Nacional de 
Conscientização sobre a Fissura 
Labiopalatina. A instituição da 
data visa estimular a divulgação de 
informações sobre a malformação, 
contribuindo para a redução do 
preconceito.

Hoje com 28 anos, Costa diz 
que sofreu preconceito. “Sofri 
muito bullying na minha época 
de colégio, infância e adolescên-
cia, uma fase infernal que todas 
as pessoas que carregam algu-
ma diferença consigo sofrem. O 
bullying, que antes era visto ape-
nas como “coisas de criança”, hoje 
é um problema grave. Esses tipos 
de preconceitos, discriminação e 
bullying, são reflexo da sociedade 
na qual vivemos. Os ambientes 
acadêmicos e as escolas precisam 
ter um espaço para conhecimen-
to sobre as diferenças”, defende 
o estudante do curso de Serviço 
Social. 

Além de acadêmico, Costa é 
paciente e atual vice-presidente 
da Associação Beija Flor (ABF), em 
Fortaleza (CE). “Superei tudo isso, 
hoje me tornei vice-presidente da 
Associação Beija Flor, onde eu luto 
por direitos para as pessoas com 
fissura labiopalatina”.

A Associação Beija Flor atende 
pessoas com fissura labiopalati-
na desde o nascimento à idade 
adulta no Ceará. Segundo a ABF, 
atualmente são 1.320 cadastrados. 
No ano de 2022 foram atendidos 
528 pacientes e feitos 3.416 aten-
dimentos nas diversas especialida-
des disponíveis.

A ABF nasceu por iniciativa de 
profissionais de saúde que viven-
ciavam as dificuldades enfrentadas 
pelos pacientes que precisam do 
Sistema Único de Saúde (SUS) para 
o tratamento de deformidades cra-

niofaciais e fissura labiopalatina. 
A entidade atua na reabilitação e 
reintegração social dos pacientes e 
suas famílias, abrangendo pessoas 
do Ceará desde 2002, sendo cen-
tro de referência no tratamento no 
estado.

“O tratamento de fissura é um 
tratamento multidisciplinar muito 
complexo, exige vários profissio-
nais, são evoluções bem diversas, 
os tipos de abordagens e terapias 
são diferentes e precisam de pro-
fissionais especializados, para que 
o paciente seja melhor tratado. A 
associação tem ampliado essa as-
sistência”, explica a fonoaudióloga 
Elyne Lacerda Santana Girão, presi-
dente da ABF. 

Entre as especialidades da uni-
dade está o exame de nasofibros-
copia da função velofaringe. “É a 
função que movimenta o palato 
mole, que que determina se a co-

ARQUIVO PESSOAL 

Estigmas e preconceitos com as pessoas com 
lábio leporino

Na avaliação da fonoaudióloga, 
os preconceitos com as pessoas tra-
tadas com lábio leporino acontecem 
pelas sequelas. “Se o paciente não 
vive o tratamento no tempo certo, 
ele passa a ter sequelas no desenvol-
vimento, porque é um tratamento 
longo, geralmente vai até o final do 
crescimento da face, no início da ida-
de adulta. A criança já nasce com um 
tratamento longo”. 

Para diminuir os estigmas, o trata-
mento deveria ser assegurado, opina 
Elyne. “Se a gente conseguisse desen-
volver políticas públicas para ter esse 
tratamento assegurado, com criança 
atendida no tempo certo, as seque-
las seriam evitadas e com certeza ela 
estaria inserida socialmente de forma 
mais igualitária. Esse dia de conscien-
tização é para olhar a fissura como um 
tratamento que deve ser visto com a 
sua importância”, ela defende. 

O Projeto de Lei 1267/22, em tra-
mitação na Câmara dos Deputados, 

determina que o SUS preste o servi-
ço de cirurgia plástica reconstrutiva 
de lábio leporino ou fenda palatina, 
bem como os tratamentos pré-cirúr-
gicos e pós-cirúrgicos necessários.

Pela proposta, na ausência de 
especialistas nas redes de unidades 
públicas, o SUS deverá fornecer a co-
bertura de todos os procedimentos 
em algum hospital da rede particu-
lar, seguindo os critérios definidos 
pela administração pública.

Em entrevista a Agência Câmara 
de Notícias,  o autor do projeto, 
deputado Ossesio Silva (Republica-
nos-PE), disse que, embora o SUS 
ofereça a cirurgia e o acompanha-
mento dos pacientes que nascem 
com essas más-formações congêni-
tas, “sua cobertura não é integral 
e também é considerada precária, 
havendo necessidade de um regra-
mento para que haja essa prestação 
de procedimento”. 

A Associação Beija Flor está em 

campanha para poder ampliar a 
capacidade de atendimento da uni-
dade e abrir a assistência cirúgica 
. Em parceria com ONG Interna-
cional SmileTrain, a ABF recebeu 
financiamento para construção de 
um Centro de Reabilitação Cranio-
facial especializado em fissura labio-
palatina – Hospital Smile Train. As 
doações podem ser feitas no site da 
associação.

Com isso, espera-se reduzir a 
demanda reprimida, que contribui 
para o surgimento de possíveis 
sequelas que podem afetar este 
público quando não é oferecido 
um tratamento na idade certa, pré
-estabelecida pelos protocolos que 
hoje determinam os procedimentos 
necessários para total reabilitação. 
Atualmente as cirurgias corretivas 
são realizadas em parceria com o 
Hospital Infantil Albert Sabin. 

Para evitar o que passou Alber 
Costa, o youtuber Iarley Bermudes, 

ARQUIVO PESSOAL/ DIVULGAÇÃO

municação daquele paciente ficará 
alterada, com aquele aspecto mais 
fanhoso, com a voz anasalada, que 

é um estigma tão grande para os 
pacientes. É o único ambulatório 
do Ceará que realiza este exame na 

rede pública”, conta a atual presi-
dente da ABF. 

Outra iniciativa da ABF é a equi-

pe de assistência perinatal. “Quan-
do a família recebe o diagnóstico 
na fase pré-natal é assistida pela 
equipe que acompanha a gestação 
e está presente no dia do nasci-
mento, com avaliação, orientação 
na alimentação e depois da alta é 
acompanhado ambulatorialmente, 
percorrendo todo o tratamento da 
criança”. 

Elyne afirma que o amparo à 
família pode evitar intervenções. 
“Acompanhamos nas primeiras ho-
ras de vida para que evite receber, 
até se for o caso, uma sonda de ali-
mentação sem necessidade e evitar 
de ir para a UTI neonatal. A equipe 
oferece esse amparo total, com ci-
rurgião, fonoaudiólogo e também 
psicólogo, para ajudar essa família 
nesse luto do bebê ideal para o 
bebê real. Percorremos esse lado 
com a família antes do bebê nas-
cer”, completa. (Agência Brasil)

de 16 anos, vem desde a infância 
trabalhando na conscientização da 
malformação. Aos 9 anos ele come-
çou a dar palestras para falar sobre 
bullying e cyberbullying. Ficou co-
nhecido e se tornou youtuber. Nas 

redes sociais dele, que contam com 
mais de 22 mil seguidores, o jovem 
publica conteúdo para contribuir 
com a redução do preconceito em 
relação às pessoas que nascem com 
a malformação. (Agência Brasil) 

Into faz recomendações para prevenir queda de idosos

Alber Costa superou os desafios e luta 
por quem tem lábio leporino

O Instituto Nacional de Trauma-
tologia e Ortopedia (Into), nesse 
sábado (24), data que se comemora 
o Dia Mundial de Prevenção de Que-
das, fez um alerta para a importância 
da adoção de atitudes preventivas 
que contribuem para evitar traumas 
e fraturas provocados por esse tipo 
de acidente. Segundo o ortopedista 
do Instituto, Tito Rocha, a atenção 
deve ser redobrada com os idosos, 
que estão ainda mais sujeitos a que-
das, dentro de casa e na rua.

De acordo com o especialista, 

dois fatores são responsáveis para 
o aumento dessas ocorrências com 
o avanço da idade. Entre os idosos 
com mais de 80 anos, a sarcopenia 
e a osteoporose são os principais 
deles. “A fragilidade muscular pro-
vocada pela sarcopenia faz com que 
esses idosos caiam mais e, por con-
ta da fragilidade óssea causada pela 
osteoporose, ao cair, há a fratura do 
osso”, explica Rocha.

Além das condições associadas à 
perda de massa muscular, que com-
prometem a força e o equilíbrio, as 

chances de quedas nesta faixa etária 
também estão relacionadas a outros 
fatores de risco, como os distúrbios 
de visão e a presença de doenças de-
generativas.

O especialista enumera ainda 
que é dentro de casa que boa parte 
desses acidentes acontecem. Pisos 
escorregadios, tapetes, objetos 
deixados no chão e a baixa ilumi-
nação podem resultar em quedas. 
Ele ressalta também que é preciso 
estar atento aos obstáculos que os 
idosos podem enfrentar na rua: 

calçadas com desníveis, buracos e 
até mesmo as dificuldades no aces-
so aos degraus dos transportes 
públicos.

Cinco regiões do corpo humano 
são as mais afetadas pela queda: o fê-
mur, a bacia, a coluna lombar, o pu-
nho e o ombro. Tito Rocha explica 
que a maioria das fraturas de fêmur 
necessita de tratamento cirúrgico, já 
que este é um osso sustentador de 
carga. “A cirurgia é fundamental para 
que o paciente consiga se reabilitar o 
mais rápido possível e retorne a sua 

condição prévia”.

PREVENÇÃO | Medidas simples 
podem ajudar a evitar as quedas den-
tro e fora de casa, como a retirada 
dos tapetes, a instalação de barras de 
segurança nos banheiros e o uso de 
calçados antiderrapantes. Rocha aler-
ta ainda para a importância da prática 
regular de atividade física. “O exer-
cício melhora o equilíbrio e a força, 
além de ser um tipo de prevenção ba-
rata, sem contraindicação e eficiente”, 
avalia o especialista. (Agência Brasil)
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Realizada compactação e patrolamento em 
ruas de Montes Claros 

Blitz educativa contra 
as drogas é realizada 
nesta segunda

FOtOS: SSU

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), está recuperando di-
versas ruas da cidade que ainda não 

foram asfaltadas. A meta estabelecida 
pela Administração Municipal é as-
faltar todas as vias do Município que 
ainda não têm pavimentação (cerca 

de 300) até o final de 2024. 
Em algumas ruas ainda sem pa-

vimento, a Prefeitura está realizando 
serviços emergenciais de patrola-

mento e compactação, para garantir 
a circulação de pessoas e veículos 
enquanto o asfalto não chega.

Guilherme Guimarães, vice-pre-

feito e secretário de Serviços Urba-
nos de Montes Claros, ressalta que 
a Administração Municipal está bus-
cando garantir a fluidez e a seguran-

ça nas áreas que ainda aguardam a 
pavimentação definitiva. Nessa se-
mana, o patrolamento foi ao Distri-
to Industrial, na rua Oito.

A Prefeitura de Montes Claros, 
em parceria com o Conselho Mu-
nicipal de Políticas sobre Drogas 
– COMAD realizará nesta segun-
da-feira, 26, data em que se come-
mora o “Dia Mundial de Combate 
às Drogas”, uma blitz educativa 
para conscientização e preven-
ção ao uso de drogas. O evento 

acontecerá na Praça Doutor Car-
los, das 8 às 12 horas, e contará 
com vacinação contra a gripe e a 
COVID-19.

Como parte da campanha con-
tra as drogas, que este ano tem 
como tema “Prevenção: comparti-
lhe esta ideia”, a Prefeitura realizou 
palestras e sessões de cinema nas 

escolas da rede municipal. 
“Nosso objetivo principal é a 

conscientização e a mobilização da 
sociedade no que diz respeito às 
atividades de redução da demanda 
e da oferta de drogas”, disse o pre-
sidente do COMAD e coordenador 
geral do evento, Wesley Luiz de 
Aquino.

FOtOS: DIVULGAÇÃO
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Concluída reforma da ponte de acesso à comunidade 
de Pradinho

A Secretaria de Agricultura e 
Abastecimento continua cons-
truindo e recuperando pontes 
que dão acesso aos distritos e 
comunidades rurais. As obras 
beneficiam diretamente os cer-
ca de 20 mil moradores da zona 
rural de nossa cidade, uma das 
maiores do estado, garantindo 
acesso à Saúde e à Educação, 
além do escoamento da produ-
ção agrícola.

Nesta semana foi concluída 

a reforma da ponte que dá aces-
so à comunidade de Pradinho, 
na saída para Pirapora. A ponte 
encontrava-se bastante deterio-
rada devido aos processos de 
enchente do rio ao longo dos 
anos. Isso comprometeu a es-
trutura, impedindo a passagem 
de veículos maiores.

A partir da intervenção feita 
pela Prefeitura, a estrutura foi 
nivelada e o tabuleiro da ponte 
(piso) voltou à sua altura nor-

mal. A lateral da ponte também 
foi reconstruída, e a passagem 
recebeu pavimentação.

Para o secretário de Agri-
cultura e Abastecimento da 
Prefeitura, Osmani Barbosa, 
esta obra beneficia uma região 
importante da zona rural de 
Montes Claros. “Os moradores 
de Pradinho reivindicavam essa 
intervenção, o que trará mais 
segurança e mobilidade a to-
dos”, explica
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Bombeiros capturam jiboia de 
70 cm em faculdade de Janaúba

Em Montes Claros, Kitnet é 
danificada por incêndio

Menor infrator é apreendido após 
homicídio 

Escola de sargentos das armas comemora o 
Bicentenário da Independência do Brasil

Por volta das 11h30 da manhã 
da última quinta-feira (8), uma 
equipe do Corpo de Bombeiros 
Militar em Janaúba, atendendo 
a chamado, se deslocou até o 
Centro da cidade de Nova Portei-
rinha, para captura de uma cobra 
da espécie jiboia.

O animal se encontrava no jar-
dim, em frente da Faculdade Vale 
do Gorutuba. Após estudo de 

situação, os militares, com uso 
de EPIs e equipamentos apro-
priados, realizaram a captura do 
réptil.

O animal media cerca de 70 
cm e não apresentava sinais de 
ferimentos e foi solto em uma 
área de mata preservada e fecha-
da longe da cidade. Em caso de 
emergência, os bombeiros orien-
tam a população a ligar no 193.

Nessa quinta-feira (9), em Mon-
tes Claros, uma kitnet ficou dani-
ficada após um incêndio. Móveis, 
eletrodomésticos e utensílios do 
imóvel, que fica no bairro Santa Rita 
2, foram destruídos pelo fogo. Nin-
guém ficou ferido. Conforme as in-
formações da Polícia Militar, o Cor-
po de Bombeiros foi chamado para 
combater as chamas. O militar que 
estava responsável pela ocorrência 

informou à PM que o morador, de 
40 anos, afirmou que chegou no 
local fumando um cigarro e deitou 
na cama, dizendo ainda que, prova-
velmente, uma brasa teria caído no 
colchão e dado início ao incêndio.

Ainda de acordo com a PM, ele 
confirmou as informações já relata-
das ao Corpo de Bombeiros e con-
tou também que mora no local com 
a esposa. Ela não foi encontrada pe-

los policiais. Entretanto, os milita-
res ouviram o homem dizendo que 
a mulher dele deveria estar no local 
para morrer queimada e suspeita-
ram de uma bolsa que ele carrega-
va, onde foi encontrado um vasilha-
me com um pouco de álcool. Ao ser 
questionado, o morador informou 
que combustível seria da sua moto, 
mas testemunhas disseram que ele 
não possui nenhum veículo.

Além disso, conforme a PM, em-
bora os móveis, eletrodomésticos e 
utensílios tenham sido consumidos 
pelo fogo, ele não apresentava ne-
nhum ferimento, apesar de não ter 
conseguido salvar nem os chinelos 
que usava. Por conta da suspeita 
de que a versão apresentada não 
fosse condizente com a verdade, o 
homem foi conduzido para a dele-
gacia.

Em Lassance, um adolescente, 
de 16 anos, foi apreendido após um 
homicídio. O crime ocorreu em uma 
barbearia na rua B, no Centro da ci-
dade. Conforme as informações le-

vantadas pela Polícia Militar, o menor 
esfaqueou um rapaz, de 18 anos, e 
fugiu de moto em seguida. Logo após 
o crime, as equipes iniciaram as bus-
cas. Ainda de acordo com a PM, a mãe 

Acidente envolve moto e carro 
na Av. Sidney Chaves

Em Montes Claros no início manhã dessa sexta-feira (9) aconteceu 
um acidente na Avenida Sanitária, cruzamento com a Sidney Chaves, 
no local mais conhecido como Castanheiras. O acidente envolveu uma 
motocicleta e uma caminhonete e, com o impacto da batida, a vítima 
da motocicleta foi arremessada ao solo. Uma mulher que estava na 
moto também ficou ferida, mas aparentemente sem gravidade. Ela foi 
socorrida por uma equipe do Corpo de Bombeiros. Lembrando que 
nesse local sempre está acontecendo acidentes, inclusive, já teve aci-
dentes graves. 

Van escolar e carro batem no Major Prates

Na última quinta-feira (8), aconteceu um acidente envolvendo uma 
van escolar e um carro, na Avenida Tito Versiani, esquina com José 
Catulino, bairro Major Prates. Na van havia apenas o motorista, que 
não ficou ferido. Já o motorista do carro teve escoriações. 

Indivíduo danifica carro 
em tentativa de furto

Em Montes Claros, na manhã de quarta-feira, um indivíduo que-
brou os vidros de um carro para tentar cometer furtos. O fato aconte-
ceu na Avenida Antônio Canela, próximo ao bairro Cidade Nova. Um 
veículo que estava na porta de uma residência teve o vidro danificado, 
com o barulho, o indivíduo saiu correndo do local.

Lixo no Residencial Sul

Moradores denunciam de que limparam a entrada do Residencial 
Sul em Montes Claros, mas logo em seguida uma mulher de carro 
surgiu de outro bairro e despejou lixo no local. Os moradores estão 
revoltados com a situação. 

Acidente na BR-365

Na tarde de quinta-feira (8), aconteceu um acidente na BR-365, na 
ponte que dá acesso às cidades de Pirapora e Buritizeiro - no Norte 
de Minas Gerais. Apesar de o carro ter ficado bastante danificado, os 
envolvidos não se feriram gravemente. 
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Jovem fica ferida em acidente na 
Av. Leonel Beirão de Jesus 

Um acidente, envolvendo um carro e uma moto, na manhã 
dessa quinta-feira (1º/9), deixou uma jovem ferida. O fato ocor-
reu por volta de 8h20, na Av. Leonel Beirão de Jesus, esquina com 
rua Antônio Osvaldo - bem próximo ao Parque das Mangueiras.

A Polícia Militar compareceu ao local rapidamente, prestan-
do os primeiros atendimentos à vítima. Logo em seguida, uma 
equipe do Samu também foi acionada, imobilizou a jovem e a 
encaminhou a um hospital da cidade.

Outro acidente em Montes Claros 

Nesta quarta-feira (31), um carro e uma moto se envolveram 
em um acidente no cruzamento da Av. Mestra Fininha com rua 
Barão do Rio Branco. Testemunhas fotografaram alguns momen-
tos logo após a batida.

Grave acidente entre Verdelândia e Janaúba 

Na noite de quarta-feira, dia 31, aconteceu um grave acidente 
na MG-401, entre a cidade de Verdelândia e Janaúba, no Norte 
de Minas Gerais. Um motociclista que seguia chocou-se contra 
uma vaca que estava atravessando a pista. Ele foi arremessado na 
lateral da pista, logo em seguida, um carro que vinha logo atrás 
também bateu na vaca. Uma equipe foi acionada para prestar so-
corro à vítima e até o momento o estado de saúde do mesmo não 
foi informado. A vaca morreu com a batida.

Gatos são resgatados por Bombeiros 

Um Filhote de gato foi resgatado de um vão com quatro me-
tros de profundidade no bairro Cidade Industrial em Montes 
Claros. Uma equipe do Corpo de Bombeiros, com uso de ferra-
mentas e técnicas de captura fez o resgate do animal. Durante 
o salvamento, ainda foram encontrados outros dois filhotes em 
cima da laje. Os três gatos não estavam feridos e foram deixados 
sob os cuidados da solicitante.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança Pública

Homem é preso por envolvimento 
em furto de gado na zona rural de 
Olhos D'Água

PM apreende drogas em Montes Claros 
e prende homem em Várzea da Palma

Corpo de Bombeiros Militar socorre 
mulher após queda de motocicleta em 
avenida de Montes Claros

Uma ocorrência de furto de gado 
na zona rural de Olhos D’Água ter-
minou com um homem conduzido 
à delegacia. A ocorrência foi finaliza-
da na madrugada dessa quinta-feira 
(1º). A Polícia Militar foi chamada 
pelo dono dos animais, depois que 
um conhecido passou pela MGC-
451, perto da entrada da proprie-
dade dele, e suspeitou ao ver um 
homem perto de dois bois, que já 
estavam amarrados.

O proprietário dos animais foi 
até o local indicado e não encon-
trou nada. Mas, ao percorrer certa 
distância, se deparou com três ho-
mens em uma caminhonete, eles já 
haviam embarcado três garrotes e 
uma bezerra no veículo. Um quinto 
garrote estava sendo preparado para 
ser colocado no automóvel. A vítima 
abordou o trio, ordenou que soltas-
sem seus bois e falou ainda que iria 
chamar a polícia. 

Ao ser acionada, a PM fez bus-
cas e encontrou a caminhonete na 
estrada sentido a Olhos D’Água. Ao 
perceberem a chegada dos militares, 
dois homens fugiram em direção a 
um matagal. Conforme a PM, duran-
te a fuga, um deles simulou que iria 
atirar, após isso, os policiais dispa-
raram, sem atingir ninguém. O ho-
mem que foi conduzido à delegacia 

A Polícia Militar apreendeu 
148 papelotes de cocaína e 86 
buchas de maconha no bairro 
Santos Reis, em Montes Claros. 
De acordo com a Polícia Militar, as 
equipes faziam buscas em locais 
conhecidos como ponto de venda 
de drogas.

O entorpecente foi encontrado 
dentro de buracos de tijolos. Nin-
guém foi preso.

Várzea da Palma - Em Várzea 

da Palma, um homem, de 24 anos, 
foi preso durante um delivery de 
drogas, em Várzea da Palma. De 
acordo com a Polícia Militar, eles 
receberam informações de que o 
suspeito estaria trabalhando com 
entregas delivery, o famoso disk 
drogas.

A PM monitorou a casa dele 
e no momento em que saía para 
fazer uma dessas entregas ele foi 
abordado. Ele até tentou fugir, 
mas acabou preso.

Os militares do Sétimo Batalhão 
do Corpo de Bombeiros em Mon-
tes Claros foram acionados na ave-
nida Dr. João Chaves esquina com 
avenida José Corrêa Machado, no 
Jardim São Luiz, para atendimento 
de ocorrência de vítima de queda 
(motociclista).

De acordo com os militares, eles 
se depararam com uma vítima do 
sexo feminino, 31 anos, sentada na 

calçada, consciente e orientada. A 
paciente, que pilotava a moto, quei-
xava-se de dor no joelho direito, 
sem suspeita de fraturas. A vítima 
foi avaliada pelos bombeiros, que 
após realização dos primeiros so-
corros, imobilizaram e a conduziu 
até o pronto atendimento do Hos-
pital Santa Casa de Montes Claros, 
onde ficou aos cuidados da equipe 
médica de plantão.

REPRODUÇÃO/ REDES
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foi encontrado dentro do veículo. 
Ser questionado, afirmou disse que 
trabalha com fretes e que foi con-

tratado por um primo para pegar os 
animais por R$ 150,00.

Ele foi preso em flagrante por 

furto e teve o carro apreendido. Os 
quatro bois foram devolvidos ao 
dono.

do adolescente procurou pelos po-
liciais e informou que o filho estava 
na comunidade de Santa Maria. A 
mulher contou que ele estava ar-
rependido e queria se entregar. Os 
militares foram até o local informa-
do e o encontraram.

Conforme a PM, o menor con-
tou que teve um relacionamento 
com a ex da vítima. Por esse moti-
vo, eles estavam se desentendendo 
com frequência. Falou também que 
chegou a ser agredido com socos 
no rosto em uma das discussões. 
O adolescente relatou ainda que 
estava cortando o cabelo, quando 

a vítima chegou e o insultou. Em 
seguida, também se sentou para 
fazer um corte. Ao ser provocado, 
o jovem falou que não conseguiu se 
conter, pegou uma faca que estava 
em sua cintura e golpeou o rapaz. 
Essa versão foi confirmada pelo 
dono da barbearia.

Após ser esfaqueada, a vítima foi 
socorrida por terceiros para o hos-
pital. O médico que fez o atendi-
mento afirmou que o rapaz chegou 
à unidade de saúde sem os sinais 
vitais e que ele estava com uma faca 
em um dos bolsos. A ocorrência foi 
encaminhada para a Polícia Civil.

A Escola de Sargentos das Armas 
(ESA) conduziu o desfile cívico-militar 
em comemoração ao Bicentenário da 
Independência do Brasil. O Coman-
dante da ESA, General de Brigada 
Reinaldo Salgado Beato, acompa-
nhado do prefeito de Três Corações, 
realizou a revista à tropa na Escola de 
Sargentos das Armas. O Coronel Ro-
berto Wanderley Guarino Junior, Sub-
comandante da Escola e comandante 
do desfile militar, acompanhado de 
seu Estado-Maior, abriu o desfile na 
Avenida Presidente Getúlio Vargas.

O desfile a pé foi acompanhado 
pela Banda de Música da ESA. Segui-
ram o Comandante o Grupamento 
de Guarda-Bandeira; o Grupamento 
das Bandeiras Históricas do Brasil; 
os Cadetes da Academia Militar das 

Agulhas Negras (AMAN); os Alunos da 
Escola de Sargentos das Armas (ESA) 
trajando o 1º Uniforme Escolar dos 
Cursos de Formação e Graduação de 
Sargentos de Carreira; o Grupamento 
Feminino; o Corpo Administrativo; o 
Comando do Corpo de Alunos; Cur-
so de Infantaria, Curso de Artilharia, 
Curso de Engenharia e Curso de Co-
municações; efetivos do Batalhão de 
Comando e Serviços da ESA (Estado
-Maior, Corpo Administrativo, Grupa-
mento de Defesa Externa e Pelotão de 
Operações e Controle de Distúrbios); 
e Pelotão Hipomóvel.

O desfile motorizado contou com 
um total de 32 viaturas, representan-
do os diversos segmentos que consti-
tuem a Escola: Grupo de Combate de 
Fuzileiros Mecanizado do Curso de 

Infantaria, Pelotão de Cavalaria Meca-
nizado do Curso de Cavalaria, Bateria 
de Tiro do Curso de Artilharia, Pelo-
tão do Curso de Engenharia, Pelotão 
de Comunicações, Grupamento de 
Viaturas Logísticas. Uma viatura com 
veteranos da Escola e cinco viaturas 
conduzindo crianças formou o elo 
entre o passado e o futuro do Exér-
cito, representando o culto aos mais 
altos valores e às tradições da Força 
Terrestre ao longo desses 200 anos de 
Independência.

O desfile foi prestigiado pelo Ge-
neral de Exército Jarbas Bueno da 
Costa, antigo aluno e eterno Co-
mandante da ESA; Tenente-Coronel 
Francisco José Lyra, Comandante 
da 16ª Companhia de Polícia Mili-
tar Independente de Três Corações; 

Tenente-Coronel Bombeiro Militar 
Júlio César Tóffoli; Comandante do 
9º Batalhão de Bombeiros Militar; 
Segundo-Tenente Bombeiro Militar 
Leandro Pifano Medeiros, respon-
dendo pelo 2º Pelotão de Bombeiros 
Militar de Três Corações; Dra. Alexan-
dra Gonçalves de Oliveira, Delegada 
Regional da Polícia Civil de Três Cora-
ções; além de outras autoridades civis 
e militares.

A Escola de Sargentos das Armas 
comemora o Bicentenário da Inde-
pendência do Brasil honrando nos-
sos vultos históricos, reconhecendo o 
valor dos nossos homens e mulheres, 
exaltando o papel do Braço Forte do 
Exército na História Nacional, inte-
grando-se à sociedade civil no viés da 
Mão Amiga. (Exército Brasileiro)

ASCOM/EXÉRCItO 

SAMU

BR-251 | Carreta carregada com 
frangos tomba em grave acidente 

Na noite de sexta-feira (23), 
um caminhoneiro, de 36 anos, 
ficou ferido em um acidente na 
BR-251, em Rubelita.

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, o veículo tombou às 
margens da pista na altura do 
KM-333. A carreta tinha placas 
de Recife (PE) e estava carrega-
da com frangos.

O motorista sofreu diversos 
ferimentos e foi socorrido por 
uma equipe do Samu e leva-
do para o hospital de Salinas. 
Houve derramamento de óleo 
na pista e os bombeiros joga-
ram serragem para eliminar os 
riscos de derrapagem. Não foi 
necessário interditar o trânsi-
to.

Exército lança Pedra Fundamental 
do novo Hospital Militar 

Nessa semana foi dado o pri-
meiro passo para a criação de uma 
nova estrutura de saúde para a 
família verde-oliva. Em cerimônia 
realizada na Estrada Parque Abas-
tecimento e Armazenagem, em 
Brasília, nas proximidades do 1° 
Regimento de Cavalaria de Guarda 
(1° RCG), foi inaugurada a pedra 
fundamental do Complexo de 
Saúde General de Brigada Médico 
João Severiano da Fonseca. O local 
abrigará o novo Hospital Militar de 
Área de Brasília (HMAB). A ceri-
mônia foi conduzida pelo Coman-
dante do Exército, General Tomás, 
e prestigiada pelos membros do 
Alto-Comando do Exército.

As novas instalações do HMAB, 
que serão construídas em um ter-

reno com área total de quase 204 
mil m², ampliarão a capacidade 
de atendimento médico-hospita-
lar na guarnição de Brasília, con-
tribuirão para a sustentabilidade 
do sistema de saúde assistencial 
do Exército e, ainda, apoiarão o 
aprimoramento técnico-profissio-
nal dos militares de saúde. A nova 
estrutura inclui a ampliação do 
número de leitos de internação 
de UTI; o aumento do número de 
salas cirúrgicas; a implantação de 
novos serviços e a modernização 
de setores. A atual rede de saúde 
do Exército conta com mais de 80 
mil usuários na área da 11ª Região 
Militar (que abrange Distrito Fe-
deral, Goiás, Tocantins e parte de 
Minas Gerais) e mais de 700 mil 

em todo o território nacional. O 
Comandante do Exército, General 
Tomás, ressaltou a importância 
da criação do Complexo de Saú-
de. “Buscamos a construção de 
um hospital moderno, que com-
plemente a formação de um sis-
tema sólido de saúde. E saúde é 
atendimento ao nosso pessoal, é 
dignidade para as famílias e é algo 
que temos que priorizar o tempo 
todo. Esse projeto é fundamental 
para a nossa gente, e é um sinal 
de que temos dado atenção a uma 
das questões prioritárias do Exér-
cito: a família militar”. 

O Diretor de Saúde do Exérci-
to, General Marco, destacou que o 
Complexo de Saúde representará 
um avanço. “Teremos instalações 

físicas e equipamentos modernos, 
permitindo à família militar um 
atendimento do mais alto nível, 
que não deve nada a nenhum 
hospital de referência do Brasil”. 
O Diretor do HMAB, General Roo-
sevelt, frisou que a obra será um 
marco para a saúde no Exército. 
“Desde sua criação, em 1960, o 
HMAB tem a incumbência de ofer-
tar assistência à família verde-oli-
va. Mas a ciência foi evoluindo, 
as demandas foram aumentando 
e nós precisamos avançar. Essa 
construção representa um passo 
em direção à modernidade e ao 
atendimento de pleitos de muitas 
vidas. A partir dessa pedra funda-
mental, começamos um novo mo-
mento”. (Exército Brasileiro)

DIVULGAÇÃO

 Julgamento sobre piso salarial da 
enfermagem vai até 30 de junho de 23

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) retomou o julgamento, na 
sexta-feira (23), da ação sobre a 
validade do pagamento do piso sa-
larial nacional para os profissionais 
de enfermagem.

Em maio, o relator do processo, 
ministro Luís Roberto Barroso, es-
tabeleceu regras para o pagamen-
to do piso aos profissionais que 
trabalham no sistema de saúde de 
estados e municípios nos limites 
dos valores recebidos pelo governo 
federal.

Agora, os demais ministros da 
Corte julgam se referendam a de-

cisão de Barroso. A análise ocorre 
no plenário virtual, modalidade na 
qual os ministros inserem votos no 
sistema eletrônico e não há delibe-
ração presencial. A análise vai até 
30 de junho.

O julgamento está sendo reto-
mado após dois pedidos de vista 
diante de divergências apresenta-
das pelos ministros em relação à 
operacionalização do pagamento.

O novo piso para enfermeiros 
contratados sob o regime da Con-
solidação das Leis do Trabalho 
(CLT) é de R$ 4.750, conforme 
definido pela Lei nº 14.434. Téc-

Grave acidente é registrado em Moc

Um grave acidente foi registrado em Montes Claros, na 
madrugada do último sábado, dia 24. Tratou-se de um capo-
tamento de um veículo, entre o bairro Monte Carmelo e a 
Vila Ipiranga, na Avenida Deputado Plínio Ribeiro. O estado 
de saúde dos envolvidos e as causas do acidente não foram 
divulgados. 

Moto é roubada no bairro Edgar Pereira 

Em Montes Claros, na madrugada desse domingo, dia 25 
de junho de 2023, uma moto foi roubada nas imediações no 
bairro Edgar Pereira. Qualquer informação do paradeiro da 
mesma, ligue para a Polícia Militar – 190. O veículo é uma 
moto Fan 160, preta, placa PxE9i09.

Carreta tomba na BR-135

Por volta das 14h30 da tarde do último sábado, dia 24 de junho de 
2023, uma carreta tombou na BR-135, próximo a Bocaiuva, no Norte 
de Minas Gerais. Socorristas foram acionados, mas não se sabe os mo-
tivos do acidente e o estado de saúde do condutor não foi divulgado. 

Caminhão com cerâmica pega fogo na BR-365

No início da noite de sábado, dia 24 de junho de 2023, um cami-
nhão carregado de cerâmica pegou fogo na BR-365, no município de 
Buritizeiro, Norte de Minas Gerais. Segundo informações, não foram 
registradas vítimas, uma vez que o motorista conseguiu sair a tempo. 
A BR precisou ser interditada nos dois sentidos.

Trabalho de desminagem do Exército é 
apresentado em rede nacional

O trabalho de Desminagem do Exército Brasileiro foi apresen-
tado no programa Linha de Combate, da Band, neste dia 22 de ju-
nho. A reportagem apresentou o minucioso trabalho realizado pelos 
profissionais da Arma de Engenharia: desminagem humanitária, 
neutralização de artefato explosivo, emprego do cão de guerra na 
identificação de minas e uso do robô Teodor.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

nicos de enfermagem recebem, no 
mínimo, 70% desse valor (R$ 3.325) 
e auxiliares de enfermagem e partei-

ras, 50% (R$ 2.375). Pela lei, o piso 
vale para trabalhadores dos setores 
público e privado. (Agência Brasil)
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Governo publica lote com mil nomeações de 
aprovados no concurso da Educação em MG

O Governo de Minas Gerais pu-
blicou no Diário Oficial de Minas 
Gerais da última sexta-feira (23/6) 
a nomeação de mil novos profis-
sionais da Educação aprovados em 
concurso público para atuar em 
escolas da rede estadual de ensino. 
As nomeações são referentes ao sal-
do de aprovados, após terem sido 
nomeadas todas as vagas oferecidas 
no Edital SEE Nº 07/2017. A lista 
completa pode ser acessada a partir 
da página 4 do Diário Oficial.

O lote contempla 500 cargos 
de Professores de Educação Básica 
(PEB) e 500 cargos de Especialis-
tas da Educação Básica (EEB). Os 
profissionais nomeados atuarão em 
268 municípios de 46 Superinten-
dências Regionais de Ensino (SREs) 
do estado.

DIVULGAÇÃO 

Em abril deste ano, foi autoriza-
da a nomeação de aproximadamen-
te 5 mil candidatos e, à publicação 
deste lote atual, somam-se 2 mil 
excedentes já nomeados.

O exame admissional dos candi-
datos nomeados será realizado pela 
Superintendência Central de Perícia 
Médica e Saúde Ocupacional, da Se-
cretaria de Estado de Planejamento 
e Gestão de Minas Gerais (Seplag/
MG), nas datas e horários informa-
dos nesta página.

Novo concurso da Educação 
abrirá inscrições em julho
Um novo concurso da Secretaria 

de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG) está em curso e 
oferece 19.878 vagas. As inscrições 
começam em 31/7 e vão até 29/8 

deste ano. A Fundação Getúlio Var-
gas (FGV) é a responsável pela or-
ganização do concurso.

Serão selecionados profissio-
nais para os cargos de Professor de 
Educação Básica (PEB), Especialista 
em Educação Básica (EEB), Analista 
Educacional (ANE), Analista de Edu-
cação Básica (AEB), Técnico da Edu-
cação (TDE) e Assistente Técnico de 
Educação Básica (ATB) do quadro 
de pessoal da SEE/MG.

A atual gestão vem realizando 
avanços importantes para a valoriza-
ção dos servidores da rede estadual 
de ensino. Desde 2019, o Governo 
de Minas já realizou 15 mil nome-
ações de servidores aprovados em 
concurso público da Educação. O 
edital do concurso está disponível 
no site da SEE-MG. (Agência Minas) 

Escolas estaduais têm até 30/6 para aplicar 
a Avaliação Intermediária 2023

O período para aplicação da Ava-
liação Intermediária 2023 começou 
e As escolas da rede estadual têm 
até 30/6 para aplicar a prova para 
os estudantes matriculados nas tur-
mas regulares do 2º ano do ensino 
fundamental ao 3º ano do ensino 
médio, além das turmas de Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA) e de 

Correção de Fluxo. A finalidade é 
mensurar os resultados de aprendi-
zagem para que estratégias de aper-
feiçoamento sejam trabalhadas.

As unidades de ensino devem 
organizar as atividades escolares 
para que a aplicação do exame 
ocorra no próprio turno de estudo 
dos alunos. As provas podem ser 

impressas ou on-line, via web ou 
aplicativo.

A subsecretária de Desenvolvi-
mento da Educação Básica, Izabella 
Cavalcante, explica que por meio 
dessa avaliação é possível estrutu-
rar intervenções mais efetivas e que 
garantam ações que deem suporte e 
apoio aos estudantes. “É fundamen-

tal que todos os estudantes reali-
zem as avaliações para que a gente 
possa identificar quais as habilida-
des e competências que não foram 
consolidadas no primeiro semestre 
e organizar todo planejamento de 
ações de intervenção pedagógica, 
de reforço escolar e de acompanha-
mento dos professores no segundo 
semestre.”

Na aplicação on-line, os estu-
dantes têm acesso aos cadernos de 
prova por meio do aplicativo Cone-
xão Escola 3.0 ou via web. Para a 
aplicação impressa, os cadernos de 
teste foram disponibilizados para 
os diretores escolares realizarem 
o download e impressão através 

do portal do Sistema Mineiro de 
Avaliação e Equidade da Educa-
ção Pública (Simave). Os cadernos 
de teste são compostos por itens/
questões de múltipla escolha e dis-
postos na prova com graus de difi-
culdade diferenciados (fácil, médio 
e difícil).

A Avaliação Intermediária tem 
caráter formativo e foco em veri-
ficar se os objetivos de aprendiza-
gem estabelecidos foram atingidos 
pelos estudantes, bem como per-
mitir o levantamento de dados para 
que os professores possam realizar 
um trabalho de recuperação e fa-
zer as mediações necessárias para 
que as aprendizagens aconteçam. 

Possibilitando, assim, qualificar e 
acompanhar o processo de ensino 
e aprendizagem individualmente, 
ao longo do ano letivo.

“É importante destacar que a 
Avaliação Intermediária também 
fornece as informações de parti-
cipação e desempenho dos estu-
dantes, que vão embasar o cálculo 
do índice que a gente usa para a 
aplicação do Prêmio Escola Trans-
formação (que terá uma nova eta-
pa no segundo semestre), em que 
as escolas são premiadas com re-
cursos disponibilizados para apli-
cação em projetos pedagógicos”, 
completa a subsecretária. (Agên-
cia Minas) 
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Marcelino se desespera com a possibilidade de ser adotado por Gilda, e Marê 
afirma que não deixará isso acontecer. Verônica garante a Érico que seu restaurante 
será um sucesso. Albuquerque vibra com a gravidez de Lívia. Júlio explica a Orlando 
sua atuação contra a adoção de Marcelino por Gilda. Gilda insiste em se aproximar 
de Marcelino que a repele. Marê confronta Gilda. Celeste e as crianças apoiam Mar-
celino. Cândida comenta com Anselmo sobre a felicidade de Verônica e Érico. Gaspar 

promete a Luís que se vingará de Gilda.

Lumiar observa Ben com Sol. Clara se emociona durante a exposição de Rafa. Yuri se 
preocupa com o enjoo de Guiga. Lumiar pede para falar com Clara sobre a audiência. 
Ben se emociona ao ver sua foto com Sol na exposição de Rafa. Lumiar sugere que Theo 
fale com Clara. A Receita Federal faz uma operação nos contêineres de importação, e 
Theo alerta Orfeu. Guiga conta para Yuri que mentiu sobre o tempo de sua gravidez. Ben 
tenta ameaçar Orfeu. Clara discute com Helena por causa de Theo. Lucas se irrita com 
Stuart. Lumiar pede a Estevão a documentação que comprova a fraude de Ben no exame 

de DNA. Yuri rompe com Guiga. Dora mente para Lumiar. Chega o dia da audiência contra Theo.

RESUMO DE Novelas
Daniel pede paciência a Aline até que sua situação com Caio e Graça seja resolvida. 

Luigi apresenta a falsa mãe para Antônio e Irene. Petra toma comprimidos antes do 
casamento. Caio comenta com Daniel que a mãe de Luigi parece falsa. Franco termina 
com Laurita. Luana diz a Kelvin que assumirá o bar se Berenice não aparecer. Antônio 
diz a Irene que não confia em Luigi. Aline fica sabendo por Franco que a primeira 
parcela do seu empréstimo foi paga. Ademir conta a Caio que pagou a parcela do em-

préstimo de Aline para afrontar Antônio. Antônio promete destruir a pessoa que pagou a dívida de Aline.

Hélio conversa com Romeu na frente do CEC; o garoto se depara com Leandro do 
outro lado da rua. As crianças do Lado Torre visitam uma horta comunitária no Lado 
Vila e Alex pensa em um plano para sacanear os rivais. Após a confusão sobre Enzo 
trabalhar na Monter, Mariana e Amanda se desculpam. Sobre o ex-marido, Mariana 
pergunta para Amanda se ela acha que Daniel ainda gosta dela; Amanda afirma que 
sim. Leandro diz a Hélio que ele foi covarde ao colocar a associação de moradores na 

frente para impedi-lo. As crianças do Lado Torre aprontam na horta do Lado Vila, fato que deixa Julieta, Lívia, Patrick 
e Téo inconformados; eles prometem reviravolta aos adversários. Bassânio revela a Pórcia que está aprendendo 
libras por conta dela e a jovem se emociona. A gangue Pedalzera acredita que os “Rollezera” sejam Ellen, Ian e Nath. 
Téo e Patrick comentam com Julieta sobre ela aparentar estar do Lado Torre e pedem que ela comprove que está do 
mesmo lado. Patrick e Téo sugerem jogar bexiga d’água em Rômulo (Romeu), Juli aceita. Daniel entende que Maria-
na só quer amizade com ele e respeita; Daniel diz a Mari que vai encontrar com Telma para ajudar com a mudança. 
Julieta joga uma bexiga d’água em Romeu e mostra que está do Lado Vila. Fausto observa tudo através da câmera 
de segurança e resolve não ajudar. Mais tarde, Daniel comenta com Telma que deseja abrir um restaurante sozinho.

Cabelo com muito frizz ou sem a definição 
que esperava? Conheça possiveis soluções

O cabelo é um detalhe que faz 
toda a diferença na nossa autoes-
tima, mas nem sempre ele vai co-
laborar com nossas vontades. Seja 
porque o clima frio deixou os fios 
com frizz ou porque a finalização 
não funcionou, o chamado bad hair 
day pode ser o pesadelo de muitas 
pessoas.

Mas não há motivo para se deses-
perar, pois isso acontece com todo 
mundo e nesse momento, os aces-
sórios e penteados podem ser a me-
lhor saída. Por isso, listamos 6 itens 
que vão te ajudar a salvar o cabelo 
sem perder o estilo.

Lenço Bandana Varias Estampas, 
Emporio Grif

A bandana é um item muito uti-
lizado para estilizar os penteados. 
Com diversas possibilidades de 
amarração, possui onze cores dife-
rentes que você pode usar e combi-
nar com o look.

So Fresh Shampoo a seco 
Vegano, Braé

Se com a correria do dia a dia 
você não tiver tempo de lavar o ca-
belo, o shampoo a seco é uma ótima 
solução. Fácil de aplicar, ele remove 
o excesso de oleosidade sem deixar 
resíduos esbranquiçados e devolve 

movimento aos fios.

Clipes redondos, Goody
Essas três presilhas com cores 

neutras tem um formato minimalis-
ta que vão te ajudar a fazer pentea-
dos descolados com mais facilidade.

Presilhas de cabelo femininas, 
Goody

Os detalhes em um penteado 
podem transformar um visual. Esse 
conjunto de presilhas tem oito uni-
dades com cores metálicas que dão 
um aspecto sofisticado. Tem uma 
aderência firme que mantém os fios 
no lugar.

Touca Gorro Adulto De Lã, A&A
Feita de lã, essa toca tem treze 

opções de cores para você escolher 
de acordo com o seu visual. Pode 
ser usada se estiver sem ideia de 
penteados, disfarçando fios arrepia-
dos.

Boné clássico unissex, UAAQV
O boné é um acessório famo-

so que pode ser usado para dis-
farçar um bad hair day ou deixar 
o seu penteado mais interessan-
te. Com um estilo minimalista, 
possui seis cores para você es-
colher e uma frase na parte da 
frente.

Montes Claros,  sábado e domingo, 15 e 16.4.2023
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Orlando se surpreende com o pedido de Marê. Elza recebe a notícia sobre a volta 
de seu filho. Marcelino pede para visitar Marê. Justino tenta convencer Sônia a contar a 
verdade para Marê. Marê se emociona com a declaração de Orlando. Antônio questiona 
Aparecida sobre a forma hostil como ela trata Ademar. Marê percebe a decepção de Júlio 
ao dizer que pediu para Orlando ficar em São Jacinto. Sônia ameaça Ademar. Gaspar paga 
a um homem para fazer um serviço para Gilda. 

Theo tenta agredir Orfeu. Jenifer recebe uma intimação e questiona Lumiar duran-
te a aula. Sol afirma a Ben que não o traiu com Theo. Fred assiste à aula do curso sobre 
assédio e violência contra a mulher. Dora não conta o resultado de seus exames para 
Lumiar. Fred se assusta ao perceber que Theo é abusivo com Clara e comenta com 
Rafa, que fica mexido. Theo expulsa Orfeu de seu escritório. Ben tenta tranquilizar 
Sol no tribunal. 
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3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Moretti afirma a Chiara que o filho, que dizem ser dele, pode ser de Guerra. Van-
dami conta a Brisa que Oto não se casou. Helô diz a Stenio que pensa que Moretti 
esteja sendo chantageado pela pessoa que contratou para colocar a bomba no carro 
do Guerra. Núbia entrega a Guerra o dinheiro da venda de sua loja como parte do 
pagamento das ações que Ari roubou do empresário. Guerra manda Cidália provi-
denciar a compra da loja de Núbia. 

Celeste resolve admitir à Raquel sobre perfil falso e sedução no André, mas alega 
que fez isso pelo bem, porque André é um cafajeste. Com o celular do comercian-
te, Otto consegue ligar para polícia. O comerciante conserta o carro de Otto. Poliana 
mostra para o comerciante a foto de João e Tião; o homem reconhece João e passa a 
localização do garoto. Abandonado no sertão, João dorme e sonha com a mãe. Lorena 
perde o horário da aula para se maquiar; 

Manoel Soares quebra silêncio e se 
pronuncia em definitivo sobre acusação 
de assédio na TV Globo: ‘Informações 
inverídicas’

Mãe de Marília Mendonça se revolta com 
vazamento das fotos do corpo da filha: 
‘Chocada com tanta monstruosidade’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Assessoria de Manoel Soares afir-
mou que a divulgação de notícias 
falsas estão atingindo os filhos do jor-
nalista. Confira o pronunciamento do 
apresentador.

O jornalista Manoel Soares se 
pronunciou a respeito da suposta re-
abertura de investigação contra ele na 
TV Globo. De acordo com a notícia di-
vulgada com exclusividade por Fábia 
Oliveira, do ‘Metrópoles’, o apresen-
tador do “Encontro” poderia ter seu 
contrato encerrado por justa causa 
após denúncias de assédio moral nos 
bastidores.

Em comunicado enviado à impren-
sa, o parceiro de palco de Patrícia Poe-

ta afirma que evita comentar assuntos 
inverídicos para não alimentar notícias 
falsas, mas reiterou que tudo tem limi-
te. Além disso, a equipe de Manoel 
reforça o repúdio contra fake news 
publicadas a respeito de sua índole.

“Manoel tem mais de 25 anos de 
atuação na comunicação, sendo 20 
destes fazendo reportagens e progra-
mas na TV Globo. Vale reforçar que 
há dias que parte da imprensa vem 
reproduzindo informações inverídicas 
a respeito do jornalista, baseadas em 
fontes duvidosas, e até então Manoel e 
sua equipe optaram por não comenta-
rem tais falas, pois não há interesse em 
alimentar fofocas e declarações que vi-

Mãe de Marília Mendonça, Ruth 
Moreira falou sobre fotos do corpo 
da filha que foram vazadas e pediu 
para que imagens não sejam compar-
tilhadas.

Mãe de Marília Mendonça se pro-
nunciou sobre o vazamento de fotos 
do corpo da filha registradas durante 
a autópsia no Instituto Médico Legal, 
após o acidente aéreo que matou a 
cantora, em novembro de 2021. Em 
desabafo emocionado, Ruth Moreira 
disse que família está chocada, defi-
niu o fato como “monstruosidade 
praticada por delinquentes” e agra-
deceu as pessoas que têm a apoiado 
neste momento delicado.

“Está tudo bem com a família. 
Apesar de o episódio ter acontecido 

ontem [quinta-feira (13)], eu não 
me pronunciei ontem por causa do 
Leozinho. Ele já entende tudo o que 
eu falo e também já entende quando 
acontece alguma coisa. A família está 
chocada com tanta monstruosidade. 
Mas isso também não me surpreen-
de. O mundo não me surpreende 
mais...”, iniciou.

Dona Ruth afirmou que redes so-
ciais não podem ser “terra sem lei”. 
“Esses monstros que fizeram isso não 
me surpreendem, porque eles já ha-
viam feito outra vez. O que está fal-
tando é lei. Está faltando justiça. Aqui 
não pode ser terra sem lei. Redes 
sociais não podem ser terra sem lei. 
A gente precisa que esses delinquen-
tes paguem. Não tem outras palavra: 

são delinquentes que não respeitam 
a memória da pessoa que se foi e 
também não respeitam a família”, 
desabafou.

MÃE DE MARÍLIA MENDONÇA 
MANDA RECADO PARA RESPONSÁ-
VEIS POR VAZAMENTO

Ruth Moreira frisou que buscará 
uma resolução para o caso na Justi-
ça. Ela deseja que os envolvidos no 
vazamento paguem. “Quero deixar 
um recadinho para as pessoas que 
fizeram isso: vocês vão lembrar de 
mim num certo momento da sua 
vida. Não desejo a dor que eu passei, 
não. Mas, num certo momento da sua 
vida, você vai lembrar disso que fez... 
E você vai lembrar de mim”, afirmou.

sam prejudicar a imagem do artista”, 
iniciaram.

ATAQUES CONTRA MANOEL SOA-
RES ATINGEM FAMÍLIA DO APRESEN-
TADOR

Ao longo do comunicado, a asses-
soria de Manoel Soares explicou que 
a divulgação das últimas informações 
falsas, infelizmente, tem atingido os 
filhos do jornalista. O comunicador 
chegou a citá-los na edição desta sex-
ta-feira (14), revelando que os herdei-
ros vem enfrentando ataque verbal na 
escola.

“Sabemos, infelizmente, que são 
matérias que geram muita audiência, 
mas tudo tem um limite, e é importan-
te ter esse discernimento e compro-
misso com a ética e o respeito a todos 
os envolvidos”, continuaram.

E finalizaram: “Entendemos que o 
trabalho da imprensa é fundamental 
e precisa de toda liberdade. Porém, 
quando notícias falsas são publicadas, 
vai muito além da exposição profissio-
nal do artista, causando até consequ-
ências à sua família e seus filhos. Por 
fim, o artista agradece todas as men-
sagens que têm recebido, o trabalho 
profissional da imprensa, e reitera sua 
tranquilidade com sua postura de tra-
balho”.

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda provoca Marê e Orlando. Cândida finge sua recuperação e comemora a deci-
são de Luís de voltar para o seminário. Gaspar e Gilda trocam ameaças. Neiva comenta 
com Popó sobre Celeste. Ivan implica com Luís por causa de Tânia. Anselmo sugere que 
Luís proponha um namoro às escondidas com Tânia. Marê pede que Orlando fale sobre 
sua família. Justino se entristece ao ver Sônia beijar Júlio. Popó acompanha Celeste até 
sua casa. Adélia sugere que Neiva procure um amor. Marê se assusta ao ver Júlio entrar 

em seu quarto.

Theo aparece no laboratório e deixa Sol, Jenifer e Ben nervosos. Lumiar é avi-
sada da audiência de Emílio. Theo implica com Ben e Sol. Vitinho ajuda Lui com a 
surpresa que ele planeja fazer a Sol. Os bens de Guiga são bloqueados por culpa de 
Emílio. Lumiar termina seu romance com Theo. Emílio pede para morar com Guiga. 
Guiga vende brigadeiro no ICAES. Vitinho compra um anel para Lui dar a Sol. Hugo 
é obrigado a ir falar com um traficante. Lui conta para Ludmilla sobre suas intenções 
com Sol. Jennifer, Ben, Bruna, Kate e Rafa se encontram para ver o show.
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Daniel percebe que Aline pensa que foi ele quem lhe enviou as sementes. Daniel 
repara que a água do terreno de Aline é transparente, em comparação com a água 
barrenta das terras de Antônio. Ruan conta a Antônio que escutou Aline dizer a 
Jonatas que precisará pedir empréstimo. Andrade tenta chantagear Anely. Luigi se 
hospeda na pousada de Andrade e Lucinda. Daniel revela a Antônio que Ademir 
comprou as sementes para Aline. Cândida aconselha Caio a revelar a Aline o seu 

amor pela moça. 

Após o crime, Poliana diz que vai para escola e apoia a família para também seguir 
em frente. Ruth comenta com os sobrinhos que Francisco, policial que conheceu no 
Ceará, vem para São Paulo para vê-la. Tânia encontra com Violeta. Gleyce e Branca 
reformam o CLL. Poliana e João reencontram os amigos. Éric faz as pazes com João. 
No laboratório, Sara diz a Otto que Pinóquio foi um herói, mas Otto declara que não 
vai ligá-lo, porque foi ele que colocou a família em perigo. João pergunta a Poliana se 

eles vão retomar o namoro. Sara comenta com Otto que Pinóquio só queria uma família e pede para dar uma chance. 
As crianças do Magabelo falam para Gael decidir entre o canal ou o futebol. Jeff expressa a Brenda que deseja dar mais 
um passo na relação. 

O terror da vida de adulto! O desabafo 
de saúde de Ana Clara vai fazer você se 
identificar e lembrar de marcar o médico

Cauã Reymond e Sabrina Sato estão juntos? 
Ator esclarece relação após curtidas em fotos 
da apresentadora

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Ana Clara usou seu Instagram para 
fazer um desabafo a respeito de sua 
saúde e dos diagnósticos que recebeu

Ana Clara já se livrou de mais de 10 
quilos ao passar por uma transforma-
ção radical e agora a apresentadora do 
“Túnel do Amor” volta sua atenção para 
outra área da saúde. Ou melhor, outras. 
Em um vídeo postado nesta quinta-feira 
(11) em seu Stories do Instagram - e de-
letado horas depois -, a ex-BBB listou os 
problemas de saúde que descobriu em 
consultas com dentista, gastro e otor-
rino, por exemplo, e a indicação para 
alguns exames.

“Eu fui no gastro (gastroenterolo-
gista) e estou com refluxo, preciso fazer 
endoscopia e vários outros exames. Fui 

na dentista, vou ter que usar aparelho. 
Vou ter que remendar meus dentes, 
porque quebrei eles dormindo, estou 
apertando meus dentes”, contou Ana, 
cotada para assumir o comando do 
“BBB”.

‘CUIDANDO DE MIM’, RESUMIU 
ANA CLARA

A namorada do advogado Bruno 
Tumolli, com quem assumiu o relacio-
namento em abril, não parou por aí 
ao citar os problemas com os quais foi 
diagnosticada. “Eu fui no otorrino e eu 
peguei no sono no carro e falaram que 
eu estava respirando como se estivesse 
morrendo e descobri o quê? Tenho des-
vio de septo. Eu tinha e eu não sabia. E 
ainda tenho rinite crônica”, prosseguiu.

Uma outra visita foi com o derma-
tologista. “Tenho mais alguns médicos 
marcados. Tenho dermatologista, por-
que ano passado eu tive psoríase. (...) 
Tenho oftalmologista marcado, ver se o 
grau aumentou e eu quebrei meu ócu-
los. Mas, tudo bem, eu precisava de um 
novo. Eu preciso marcar mastologista, 
ginecologista, médico do sono...”, lis-
tou a global, dona de um salário digno 
de estrela.

No final, Ana Clara Lima resumiu 
e acabou dando um conselho aos se-
guidores. “O importante é que estou 
cuidando de mim, da minha saúde”, 
afirmou a apresentadora que fez uma 
revelação íntima a respeito do homem 
ideal.

Cauã Reymond abriu o jogo sobre 
rumores de romance com Sabrina Sato. 
Saiba se os artistas estão juntos!

Cauã Reymond se pronunciou so-
bre os boatos de que estaria vivendo 
um romance com Sabrina Sato e ex-
plicou as curtidas deixadas nas fotos 
da apresentadora. Segundo o ator, ele 
tem muita admiração pela empresária, 
afastando os rumores de um possível 
relacionamento.

“Toda hora falam que eu encontrei 
uma pessoa. Realmente não vou mudar 
os meus hábitos, as pessoas que eu já 
admirava e gosto de curtir, eu não vou 
deixar de curtir. Você começa a viver 

em uma prisão, é muito perigoso. Eu 
já curtia fotos da Grazi [Massafera], da 
Sabrina. A Letícia Laranja, minha cole-
ga, também já curtia, como eu curto de 
várias outras pessoas”, esclareceu em 
entrevista ao “Fofocalizando”, do SBT.

Recém-separada de Duda Nagle, Sa-
brina reforçou que tem uma relação de 
amizade com Cauã. “Desde que o mun-
do é mundo, a gente tem que entender 
que existe amizade entre homem e mu-
lher. Eu sempre tive muitos amigos ho-
mens, vocês sabem disso. É muito legal, 
dar força e incentivar. Quando curto es-
tou incentivando a pessoa a trabalhar”, 
assegurou.

CAUÃ REYMOND AFIRMA ESTAR 

SOLTEIRO
Recentemente, Cauã Reymond 

anunciou que o seu casamento com 
Mariana Goldfarb chegou ao fim. Jun-
tos desde 2016, eles oficializaram a 
união em abril de 2019 numa cerimô-
nia íntima, apenas para familiares e 
amigos. O artista também negou estar 
se relacionando com outra mulher 
após o término.

“Eu trabalho tanto. Eu estou ten-
tando encontrar tempo para malhar. 
Esse fim de semana eu namorei minha 
filha, foi uma delícia, fomos fazer com-
pras. Eu estou ficando com amigos, e 
realmente estou focado no trabalho”, 
declarou.

Para uma beleza mais doce: 6 opções de 
cosméticos com mel para pele e do cabelo

É fato que existem inúmeros 
tipos de produtos de autocuidado 
com todos os tipos de ingredien-
tes que você possa imaginar. O 
mel é ingrediente versátil e muito 
utilizado na fabricação de cremes 
de tratamento, máscaras faciais, 
sabonete e muito mais, aumentan-
do cada vez mais sua popularida-
de pelos benefícios que oferece.

Além de seu teor nutritivo, o 
mel também garante hidratação e 
combate os radicais livres. Se qui-
ser experimentar na sua rotina de 
cuidados, confira a lista de suges-
tões que preparamos para você.

Kit Promocional Shampoo e 
Cond de mel Bio Extratus
Este kit com shampoo e condi-

cionador de mel da Bio Extratus 
promove hidratação e nutrição 
para os fios, recuperando o as-
pecto saudável. Com mel, chia e 
colágeno deixa o cabelo macio e 
maleável.

Hidrantante Corporal Vanilla e 

Mel Laranja, Vizcaya
Livre de parabenos e desen-

volvido com água termal rica em 
minerais e antioxidantes, possui 
um toque leve e sedoso. Este hi-
dratante tem uma fragrância doce 
que deixa a pele hidratada e per-
fumada.

Sabonete Líquido Glicerina 
Mel, Granado

Recomendado para todos 
os tipos de pele, o sabonete de 
glicerina da Granado conta com 
propriedades emoliente e hi-
dratante. O sabonete líquido da 
Granado tem extrato natural de 
mel que oferece uma ação nu-
tritiva e protetora para a pele. 
Máscara Facial de Mel, Kiss New 
York

Livre de parabenos e corantes 
artificiais, proporciona uma pele 
super hidratada, saudável e revi-
talizada. A máscara facial possui 
o formato ideal para encaixar no 
rosto e aroma suave de mel.

Máscara Repositora de Coláge-

Montes Claros, sábado e domingo, 24 e 25.6.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Lucília se espanta com o caráter de Gilda. Marê tem a ideia de montar uma ala de 
maternidade no hospital. Gilda afasta Gaspar da vice-presidência do hotel e ameaça 
Anselmo. Lívia tem um novo mal-estar, e Wanda a alerta. Gilda inicia com Edvaldo o 
processo para conseguir a tutela de Marcelino. Péricles engana Lucília. Ítalo anun-
cia a Lívia a possibilidade de ela estar grávida. Gilda paga uma indenização a Gaspar 
e Anselmo. Darlene se aproxima de Gaspar. 

Kate implora para Clara deixar que ela volte a namorar Rafa. Guiga sofre por 
continuar mentindo para Yuri. Helena critica Clara por ofender Kate. Guiga seduz 
Yuri. Wilma conversa com Stuart. Sol canta a música feita por Vitinho, e Ben fica 
encantado. Guiga fala para Alice que vai contar a verdade para Yuri e sente um forte 
enjoo. Simas conta para Bia sobre Sabrina. A aula-show de Sol é exibida em um 
programa de TV. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Daniel promete a Aline que usará o poder para construir e pede mais paciência para 
resolver a situação do casal. Daniel e Caio fazem as pazes. Irene contrata Zezinho para 
fazer o bufê do casamento de Petra. Berenice exige que Zezinho a ajude a se infiltrar 
no casamento de Luigi e Petra. Kelvin conta a Luigi que Berenice irá disfarçada de cozi-
nheira no casamento do italiano. Lucinda impede que Gladys expulse a filha de Flor da 
escola. Laurita dá remédio a Petra. Gladys pede a Tadeu que demita Lucinda. 

Bassânio fica triste por ter que devolver o tênis para Alex e chora pela humilhação 
que sofreu. Romeu assiste à cena de longe. Após o clima desagradável no Armazém, 
Amanda pede para Enzo encontrar rapidamente um emprego fora da Monter. Glaucia 
mostra o vídeo publicitário que produziu para Leandro e a família. Depois de muita 
lábia, ela consegue a aprovação do pai para publicar e divulgar a Monter Mercado. Tel-
ma se apresenta para Fausto. O zelador diz conhecer o tipo dela: crítico e egocêntrico. 

No Armazém, Patrick localiza o óleo essencial feito pela Dona Clara, o mesmo cheiro que estava no casaco de Rômulo/
Romeu. Julieta comenta com Mariana que sente que Daniel ainda gosta da mãe. Em uma das caixas da mudança no 
apartamento, Ellen encontra a cachorra conhecida no bairro. Patrick confronta Julieta e afirma saber que o moletom que 
ela usava era do Rômulo/Romeu. Romeu visita o Bassânio e faz doações de roupas e sapatos. Fausto assiste à publicidade 
de Glaucia e acha péssimo, até ela passar em sua frente e mudar de opinião, puxando saco da patroa. 

Médico que comprou jantar de R$ 700 
mil com Virginia no leilão de Neymar é 
acusado de crime grave

Arthur Aguiar vai ser pai pela 2ª vez e 
gravidez de Jheny Santucci causa reação 
inesperada em Maíra Cardi, diz colunista

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Médico que participou do leilão 
beneficente feito por Neymar comprou 
um jantar com Virginia pelo valor de R$ 
700 mil. Em seguida, o ‘desconhecido’ 
gerou curiosidade e foi descoberto que 
o médico é acusado de grave crime.

 Um dos médicos que arrebatou jan-
tar com Virginia é acusado de crime.© 
Reprodução, Agnews/Leo Franco/Insta-
gram/@rinoplastiascheibel

Enquanto aconteceu certo climão 
entre Neymar e Bruna Biancardi, o 
leilão beneficente do jogador bombou. 
Um dos itens vendidos que chamou a 
atenção foi um jantar com Virginia que 
apresentou um look de milhões no 
evento. O item foi arrebatado por R$ 
735 mil reais por médicos, entre eles, 

Willian Pires.

A novidade até agora foi divulgada 
pelo portal Metrópoles que revelou 
que o cirurgião plástico, Willian Pires, 
é réu em uma ação penal. Está rolando 
uma apuração por parte do MPDFT, 
Ministério Público do Distrito Federal e 
Territórios, para saber se de fato Willian 
forjou um incêndio em um barco de 
luxo.

O médico que jantará com Virginia 
- influenciadora que mudou o cabelo 
recentemente - junto com seus colegas 
Thiago Paoliello e Guilherme Scheibel 
está sendo investigado por ter incendia-
do uma lancha no ano de 2019 só para 
ganhar o valor do seguro.

APÓS ARREBATAR JANTAR COM 
VIRGINIA, MÉDICOS COMEMORA-
RAM:

Durante o leilão que havia os itens 
mais inusitados, foi feito um post no 
Instagram de agradecimento enquanto 
havia pessoas surpresas com o valor 
pago para jantar com a esposa de Zé 
Felipe.

“Milhares de crianças e famílias se 
beneficiarão com nossa contribuição, 
nossa atitude. A Virginia e a Poliana são 
referências de mulheres e empresárias 
para o mundo. E, quando doaram essa 
experiência no leilão, mostraram mais 
um pouco de quão humanas, caridosas 
e virtuosas elas são”, dizia o trecho.

Arthur Aguiar vai ser pai pela segun-
da vez, diz a colunista Fabíola Reipert. 
Mas a reação de Maíra Cardi ao descorir 
a novidade foi surpreendente

 Namorada de Arthur Aguiar, Jheny 
Santucci está grávida do segundo filho 
do ator, mas reação de Maíra Cardi, 
ex-dele, não foi a melhor possível, diz 
colunista© Reprodução, Instagram/@
jhenysantucci @mairacardi e Divulga-
ção TV Globo

Arthur Aguiar vai ser papai pela se-
gunda vez! O ator e cantor de 34 anos 
assumiu no começo do mês namoro 
com a empresária Jheny Santucci, 23 
anos, oito meses após uma nova sepa-
ração com Maíra Cardi . A influencer 
é mãe de sua filha, Sophia, de 4 anos, 
e hoje Maíra está noiva do empresário 
Thiago Nigro, o Primo Rico - além da 

menina, ela tem um filho mais velho, 
Lucas, de 21 anos.

A informação da gravidez de Jheny 
foi revelada pela jornalista Fabíola Rei-
pert no quadro “Hora da Venenosa”, do 
“Balanço Geral SP”, da Record TV. Ain-
da de acordo com a colunista, a reação 
da influencer não foi a das melhores e 
ela teria “torcido o nariz” com a notí-
cia de que a filha do casal terá mais um 
meio-irmão ou meia-irmã.

Noivo de Maíra foi acusado de trai-
ção a ex-namorada

Vale lembrar que Maíra e Thiago/
Primo Rico confirmaram o namoro em 
março deste ano e logo a relação ren-
deu assunto na web através de memes 
por exemplo. Isso porque o empresário 
foi acusado de trair uma namorada com 

Maíra, fato negado por ele.

Depois, Thiago recebeu unfollow 
de Arthur Aguiar em rede social. O 
namoro dos influencers gerou ainda 
mais polêmica quando Maíra afirmou 
ser submissa ao namorado. Em abril, 
ou seja, pouco mais de um mês após 
assumirem o namoro, os influencers 
ficaram noivos durante viagem a Israel, 
onde foram batizados.

Já a relação entre Maíra e Arthur du-
rou de 2017 até 2022. Nesse meio tem-
po, a coach perdoou traições do ator, 
fato assumido por ele, em episódio que 
lembra a postura de Neymar diante de 
Bruna Biancardi, grávida do seu segun-
do filho. Entre idas e vindas no namoro 
no casamento com Maíra, Arthur parti-
cipou e venceu o “BBB 22”.

no Mel, Tyrrel Professional
Enriquecida com geleia real e colá-

geno, essa máscara capilar repositora 
deixa os fios brilhantes e macios. Revita-
liza a estrutura da fibra capilar e atua na 
reposição hídrica dos fios, aumentando 
a sua resistência.

Hidratante Corporal Aveia e Mel, 
Griffus Cosméticos

Feito com aveia, mel e manteiga de 
karité, este hidratante e desodorante 
para o corpo deixa a pele perfumada e 
hidratada por muito tempo. Tem textu-
ra aveludada e ameniza o aspecto resse-
cado da pele.
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Sessão de homenagem a atletas olímpicos destaca 
poder de união do esporte

Sessão especial promovida no 
Plenário do Senado nessa sexta-fei-
ra (23) comemorou o Dia Mundial 
do Desporto Olímpico e o Dia do 
Atleta Olímpico, ambos celebrados 
anualmente em 23 de junho. A 
homenagem foi requerida pela se-
nadora Leila Barros (PDT-DF), que 
também presidiu a reunião. 

— A data de hoje nos leva a re-
fletir sobre o significado do espor-
te e sua capacidade única de unir 
as pessoas e as nações. Os Jogos 
Olímpicos são um símbolo único 
de união global onde atletas de di-
versos países se unem para compe-
tir e representar suas nações. Eles 
são um espetáculo de talento, força, 
determinação e o testemunho do 
espírito humano e da capacidade 
de superação. Porém, é importante 
entender que os Jogos Olímpicos 
são muito mais do que uma compe-
tição, representam uma celebração 
de princípios universais do olimpis-
mo, como igualdade, equidade, jus-
tiça, respeito pelas pessoas, racio-
nalidade, compreensão, autonomia 
e excelência — afirmou Leila, que 
foi medalhista olímpica no vôlei 
nos jogos de 1996 (Atlanta) e em 
2000 (Sydney).

Atlético-MG pode ter 
desfalque para decisão 
contra Libertad

DIVULGAÇÃO 

Para além do único ponto dispu-
tado em seus dois primeiros jogos 
pelo Atlético-MG, o técnico Felipão 
ganhou uma nova preocupação 
para o confronto diante do Libertad 
(PAR), na terça-feira (27), jogo deci-
sivo pela Libertadores.

Hyoran se chocou com Thiago 
Galhardo aos 21 minutos de jogo, 
sentiu dores no tornozelo e teve de 
ser substituído. Em seu lugar en-
trou Edenilson. Segundo o clube, o 
meia sofreu um trauma no tornoze-
lo e na perna direita.

Após a derrota, o técnico gaúcho 
comentou a escolha por Edenilson 
em vez de Igor Gomes, alteração à 
qual Eduardo Coudet estava acostu-
mado.

– Edenilson merece oportunida-

DIVULGAÇÃO

Racismo no futebol é tema de debate na 
CdH nesta segunda

No final de maio, o atacante do 
Real Madrid Vinícius Junior foi mais 
uma vez alvo de ataques racistas na 
Espanha. Nove anos atrás, a vítima 
foi o então goleiro do Santos, Ara-
nha, alvo de injúria racial durante 
uma partida da equipe contra o 
Grêmio, em Porto Alegre. Aranha 
é um dos convidados da audiência 
pública que a Comissão de Direitos 
Humanos do Senado (CDH) faz 
nesta segunda-feira (26), às 10h, 
para debater “O Combate ao Racis-
mo no Futebol”. 

Em 2014, torcedores gremistas 
atacaram Aranha com gestos e pa-
lavras criminosas e foram flagrados 
pelas câmeras de transmissão. Sete 
pessoas foram indiciadas por injú-
ria racial, e o Grêmio acabou exclu-
ído da Copa do Brasil.

Além de Aranha, foi convida-

do o diretor do Observatório de 
Discriminação Racial no Futebol, 
Marcelo Carvalho; e represen-
tantes do Ministério do Esporte, 
da CBF, de clubes de futebol, de 
torcidas organizadas, de árbitros 
e de outras organizações ligadas 
ao futebol. 

A audiência atende a requeri-
mento do senador Paulo Paim (PT
-RS). O parlamentar afirma que o 
país precisa tratar os casos de racis-
mo com maior rigor.

“Existem relatos da prática do 
crime de racismo, tanto por atletas, 
torcedores, dirigentes e arbitragem. 
Infelizmente presente com diversos 
atores do futebol. Desta forma, a 
nação tem a obrigação de tratar as 
questões do racismo com maior se-
veridade, e o futebol tem o dever de 
ser exemplo, afinal o esporte mais 

popular, aliado à educação, pro-
porciona uma melhor conscientiza-
ção”, aponta o senador no requeri-
mento (REQ 42/2023 - CDH).

COMO PARTICIPAR | O evento 
será interativo: os cidadãos podem 
enviar perguntas e comentários 
pelo telefone da Ouvidoria do Sena-
do (0800 061 2211) ou pelo Portal 
e-Cidadania, que podem ser lidos e 
respondidos pelos senadores e de-
batedores ao vivo. O Senado ofere-
ce uma declaração de participação, 
que pode ser usada como hora de 
atividade complementar em cur-
so universitário, por exemplo. O 
Portal e-Cidadania também recebe 
a opinião dos cidadãos sobre os 
projetos em tramitação no Senado, 
além de sugestões para novas leis. 
(Agência Senado)

Leila disse que o esporte promo-
ve a paz entre as pessoas e entre os 
países, ajuda a juventude, promove 
a saúde e gera emprego e renda, 
sendo ainda uma ferramenta de as-
censão social. A senadora também 
comemorou a sanção da Lei Geral 
do Esporte, da qual foi relatora no 
Senado.

— Essa lei é um marco para o 
esporte no nosso país. Ela não ape-
nas regulamenta a prática espor-
tiva, mas também redefine como 
devemos tratar o esporte em nossa 
sociedade. Os avanços trazidos são 
numerosos e impactantes. Inclu-
ímos dispositivos que asseguram 
a participação da sociedade civil 

no Conselho Nacional do Esporte 
e valorizam as mulheres tanto nas 
premiações quanto na direção das 
atividades esportivas. Vamos vestir a 
camisa do esporte, não importa se 
você busca medalhas ou uma vida 
mais saudável e feliz. Viva o esporte! 
— disse Leila.

O ex-atleta olímpico Rui Cam-
pos do Nascimento, representante 
da Organização Atletas pelo Brasil, 
disse que a entidade está há 17 anos 
atuando em prol do esporte. Ele 
foi medalhista olímpico no voleibol 
em 1984, em Los Angeles. Segundo 
disse, a organização tem projetos 
esportivos e na área da educação, 
buscando a transformação social por 

meio do esporte.
— Pierre de Cobertin, pai dos 

Jogos na era moderna, tendo fun-
dado o Comitê Olímpico Interna-
cional no mesmo dia de hoje, em 
1894, visava à construção de um 
mundo melhor por meio do espor-
te como instrumento de cidadania 
e educação, livre de discriminação 
e de preconceitos, com valorização 
da igualdade, da amizade e da soli-
dariedade — pontuou Nascimento.

Diretor-geral do Comitê Olím-
pico do Brasil (COB), o judoca Ro-
gério Sampaio garantiu que o COB 
trabalha de maneira incansável para 
ajudar os atletas brasileiros. Ele 
ganhou medalha de ouro no judô 
em 1992, em Barcelona. O atleta 
disse que a prática de esporte aju-
da a pessoa a ter uma vida ativa e 
saudável, tanto física quanto men-
talmente.

— Além dos atletas de ponta, te-
mos nossos olhos voltados também 
para a base de todo esse processo, 
jovens e crianças do nosso país. Es-
tamos certos de que o esporte é um 
valioso instrumento de educação e 
de inclusão social. Ele proporciona 
a vivência de valores e comporta-
mentos positivos que valem para 

todos nós em todos os aspectos das 
nossas vidas. O esporte impacta e 
transforma vidas — afirmou Rogério 
Sampaio.

Um dos maiores desafios para o 
país agora é a consolidação do Sis-
tema Nacional do Esporte, disse a 
secretária-executiva do Ministério 
do Esporte, Juliana Picoli Agatte. 
Ela defendeu articulação entre 
esporte, educação e saúde para a 
redução da violência e da vulnera-
bilidade social.

— É necessário estabelecer os 
critérios, as regras para que de fato 
a gente, a partir de um plano na-
cional do esporte, com metas para 
estados, municípios, para o próprio 
governo federal, que a gente consi-
ga ampliar a base de praticantes de 
atividades físicas e de esporte no 
nosso país.

A reitora do Instituto Federal de 
Brasília (IFB), Luciana Massukado, 
avaliou que o esporte tem condi-
ções de transformar o mundo e 
inspirar e unir as pessoas. Ela dis-
se que o esporte ajuda a construir 
uma cultura da paz.

— No esporte todos somos 
iguais — disse a reitora.

O embaixador do Japão no Bra-

sil, Hayashi Teiji, registrou que o es-
porte sempre contribuiu para as re-
lações entre ambos os países e que 
há muitos intercâmbios esportivos. 
O Japão foi o último país-sede dos 
Jogos Olímpicos, em 2021. 

— Vamos tornar o mundo um 
lugar melhor e estreitar as relações 
entre o Japão e o Brasil, desenvol-
vendo ainda mais intercâmbios es-
portivos — disse o embaixador.

No início da sessão especial, 
antes dos convidados falarem, foi 
executado o Hino Nacional e, em se-
guida, houve uma apresentação de 
breakdance. O presidente da Federa-
ção Brasiliense de Dança Desportiva, 
B.Boy Chede, e outros atletas fize-
ram no Plenário uma demonstração 
do breaking, modalidade que estará 
presente nos Jogos Olímpicos de Pa-
ris, em 2024. A sessão foi convocada 
em atendimento ao Requerimento 
51/2023, de autoria de Leila Barros 
e outros senadores.

No ordenamento jurídico na-
cional, o Dia Mundial do Despor-
to Olímpico foi instituído pela Lei 
9.615, de 1998. Durante este dia, 
o COB costuma realizar a chamada 
Semana Olímpica em diversas cida-
des do país. (Agência Senado)

DIVULGAÇÃO 

des por tudo aquilo que fez e vejo 
fazendo nos treinamentos, e é um 
jogador que confio muito. Preenche 
uma lacuna pro ataque e no [aspec-
to] defensivo. O jogo estava equi-

librado, e teve uma participação 
muito boa. Esperava essa condição 
dele, e pra mim até surpreendeu, 
na meia ou pelo lado direito - ava-
liou o gaúcho. (Superesportes)

Herói da vitória, Rafael 
Cabral revela se fez o 
melhor jogo pelo Cruzeiro

Principal nome da vitória do 
Cruzeiro por 1 a 0 contra o São 
Paulo, o goleiro Rafael Cabral, 
que fechou o gol, falou da sua 
atuação e comentou se essa foi a 
melhor partida dele com a camisa 
cruzeirense.

Rafael Cabral fez um total de 
nove defesas, sendo pela menos 
cinco delas consideradas difíceis 
e importantes. Mesmo com uma 
atuação individual impecável, ele 
celebrou o trabalho em equipe: 
“É o meu trabalho. É obrigação 
eu estar ali pra ajudar. Muito 
mais que ter elogios é a sensação 
de ajudar o time, pois isso é o 
mais importante, a gente come-

morar junto”.
Apesar da atuação de gala, 

Rafael Cabral citou outro 1 a 0 
com grande atuação dele como 
jogo mais marcante pelo Cruzei-
ro, contra o Bahia, em 2022. Na 
ocasião, ele era dúvida para jogar 
por um quadrado de gastroen-
terite: “Pra mim marcou muito 
contra o Bahia ano passado, por 
tudo que eu vivi antes. A gente 
voltou a de Alagoas, eu tava bem 
mal, mas consegui jogar ainda, 
não sei como”.

O goleiro cruzeirense cele-
brou a vitória deste sábado, que 
serve para ajudar a dar ânimo ao 
time. Ele destacou que os jogado-

res conversaram sobre controlar 
a ansiedade para conseguirem 
sair com a vitória.

O Cruzeiro volta a campo 
apenas no próximo sábado (1°), 
quando enfrenta o Internacional, 
no Beira-Rio. Rafael Cabral cele-
brou que terá um dia de descan-
so e depois a semana inteira para 
trabalhar para esse jogo, que ele 
vê como confronto direto: 

- O Inter pra gente é confronto 
direto, pois olhamos lá pra cima. 
Vai ser um jogo difícil. Vamos des-
cansar. Amanhã temos um dia livre 
pra curtir com a família e semana 
que vem vamos dar a vida por esse 
resultado. (Superesportes)
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Entenda o relatório da reforma tributária 
a ser votado na Câmara

Depois de quase quatro meses 
de discussões e debates, o relator 
da reforma tributária na Câmara, 
deputado Aguinaldo Ribeiro (PP
-PB), apresentou na quinta-feira 
(22) o relatório da proposta de 
emenda à Constituição (PEC) que 
dará início à reforma tributária. 
Prevista para ser votada na primei-
ra semana de julho, a proposta 
simplificará e unificará os tributos 
sobre o consumo e representa 
apenas a primeira etapa da refor-
ma.

A proposta unifica duas PECs 
que tramitaram pelo Congresso 
nos últimos anos, uma na Câma-
ra e outra no Senado. Esta é uma 
versão preliminar do texto, que 
poderá ser alterada pela Câmara 
durante as negociações prévias à 

votação.
A principal mudança prevista 

no relatório será a extinção de 
cinco tributos: três federais; o 
Imposto sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS), 
administrado pelos estados; e o 
Imposto sobre Serviços (ISS), ar-
recadado pelos municípios. Em 
troca, será criado um Imposto so-
bre Valor Agregado (IVA) dual, di-
vidido em duas partes. O Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS) unifi-
cará o ICMS e o ISS. A Contribui-
ção sobre Bens e Serviços (CBS) 
será arrecadada pela União.

Em troca de mudanças que tra-
rão o fim da guerra fiscal entre os 
estados, o governo criará um Fun-
do de Desenvolvimento Regional 
para financiar projetos de desen-

volvimento em estados mais po-
bres. Inicialmente orçado em R$ 
40 bilhões a partir de 2033, o fun-
do é o principal ponto de polêmi-
ca na reforma tributária. Diversos 
governadores pedem a ampliação 
do valor para R$ 75 bilhões e po-
derão mobilizar as bancadas esta-
duais para aumentar o valor.

A proposta prevê alíquotas 
reduzidas para alguns setores da 
economia e abre margem para a 
criação de um sistema de cashba-
ck (devolução de parte do tributo 
pago), que será regulamentada 
por lei complementar. O texto 
também prevê mudanças na tri-
butação sobre patrimônio, com 
cobrança de imposto sobre meios 
de transporte de luxo e heranças. 
(Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO

Acordo Mercosul-UE inibe indústria brasileira, 
alertam especialistas

Pressionado pelos europeus 
para assinar o acordo, o governo 
brasileiro tem elevado o tom das 
críticas ao tratado que busca inte-
grar o Mercosul à União Europeia. 
O presidente chamou pontos do 
acordo de “inaceitáveis” ou de 
“ameaça” para o Brasil. Para os es-
pecialistas entrevistados, os termos 
do acordo prejudicam o projeto de 
industrialização do país defendido 
pelo governo Lula e representam 
mais a proposta de ampla libera-
lização comercial promovido pelo 
governo anterior.  

Os quase 30 anos de negocia-
ções entre os dois blocos econô-
micos foram acompanhados pelo 
professor de Relações Internacio-
nais e Economia da Universidade 
Federal do ABC paulista (UFABC) 
Giorgio Romano Schutte. Para ele, 
o acordo impede a nova industria-
lização proposta pelo governo.  

“Esse acordo significa facilitar a 
abertura dos mercados para a in-
dústria avançada da Europa, leia-se 
da Alemanha, e do outro lado, for-
talecer o Brasil agroexportador de 
produtos não processados. Não há 
nada de transferência tecnológica. 
Como se o Brasil não tivesse o di-
reito de se industrializar”, opinou 
Schutte, membro do Observatório 
da Política Externa e da Inserção 
Internacional do Brasil (OPEB).  

Ele avalia que o acordo avan-
çou no governo Bolsonaro porque 
prevalecia o entendimento de que 
a liberalização total do comércio 
exterior era o objetivo a ser perse-
guido.

“Então os europeus querem 
esse acordo que foi negociado com 
os ultraliberais do governo Temer 
e do governo Bolsonaro, mas eles 
não gostam da imagem de Bolso-
naro. Não passaria nos congressos 
e teria uma oposição generalizada 
da opinião pública”, analisou o 
professor. Para ele, os europeus 
ficaram enrolando para não assinar 
o acordo com Bolsonaro, que con-
solidou uma imagem negativa em 
relação a mecanismos de proteção 
do meio ambiente.  

Para o professor-associado de 
economia da Universidade Estadu-
al de Campinas (Unicamp), Pedro 
Paulo Bastos, o acordo é assimé-
trico, favorece o bloco europeu e 
abre muito o setor de serviço e de 
indústria do Brasil. “Não é imedia-
to, mas (o acordo) tem um crono-
grama para eliminação de tarifas 
(alfandegárias) em vários ramos, 
ou para diminuição brusca das 
tarifas em quase todos os ramos”, 
explicou.  

Bastos acrescentou que, para o 
governo brasileiro, é fundamental 
ter condições de estimular novas 

indústrias que precisam de algum 
grau de proteção. “Por exemplo, 
indústria de software, biotecnolo-
gia, indústrias de ponta. Você não 
pode importar de forma ilimitada, 
muita gente depende do emprego 
da indústria, até porque nem todo 
mundo pode trabalhar numa fa-
zenda de soja, que emprega muito 
pouco”, opinou.  

Entre os pontos criticados pelo 
governo, destaca-se o das com-
pras governamentais, que abre a 
concorrência para empresas eu-
ropeias. “Eles querem que o go-
verno brasileiro compre as coisas 
estrangeiras ao invés das coisas 
brasileiras. E se eles não aceitarem 
a posição do Brasil, não tem acor-
do. Nós não podemos abdicar das 
compras governamentais que são a 
oportunidade das pequenas e mé-
dias empresas sobreviverem nesse 
país”, afirmou o presidente Lula.  

CNI apoia acordo 

Mesmo com essas críticas, a 
Confederação Nacional da Indús-
tria (CNI) apoia o acordo. Em ar-
tigo publicado em maio deste ano, 
o presidente da entidade, Robson 
Braga de Andrade, afirmou que “é 
urgente avançar em direção à assi-
natura do tratado em seu formato 
atual, sem a reabertura das nego-
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ciações comerciais. Essa deve ser 
uma prioridade do governo”. 

O representante da CNI afirma 
que, com o acordo, a tendência é 
de diminuição dos custos dos in-
sumos importados e do aumento 
da demanda europeia por produ-
tos industriais brasileiros.

“Nossas estimativas são de que 
cerca de 40% de todos os produ-
tos ofertados pela União Europeia 
no acordo – e que estão sujeitos a 
algum tipo de tarifa em suas adu-
anas – deixarão imediatamente 
de ter a cobrança do imposto de 

importação ao entrar no bloco eu-
ropeu”, analisou.  

O professor Schutte acredita 
que essa posição da CNI se deve 
ao fato do industrial brasileiro, em 
boa medida, ter desistido do pro-
jeto de industrialização. “Eles não 
acreditam mais em um projeto de 
industrialização. Eles jogaram a to-
alha. Eles preferem importar a ma-
quinária”, avaliou o professor, que 
considera que o presidente Lula 
tem poucos aliados para o proces-
so de reindustrialização.  

Para o professor da Unicamp, 

Pedro Paulo Bastos, “muitos dei-
xaram de ser concorrentes indus-
triais e se tornaram montadores 
ou revendedores, quando tanto 
sócios menores” de indústrias es-
trangeiras.  

Segundo dados do Banco Mun-
dial, o Brasil vem sofrendo um 
processo de desindustrialização 
desde a década de 1980. O peso da 
indústria no Produto Interno Bru-
to (PIB, soma de todos os bens e 
serviços produzidos no país) caiu 
de 34% em 1984 para 10%, em 
2021. (Agência Brasil)


